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ГАЗЕТА БУДЕТ Ж ДАТЬ В  ОТДЕЛЕНИИ СВЯЗИ
горожан, у которых нет почтового ящика. Или подписчиков, чью почту регулярно крадут с 
лестничных площадок. Исправно получать любимую газету можйо в отделении связи, 
оплатив абонементный ящик. Годовая стоимость - 16 тысяч рублей. Для бюджетных 
организаций -40 тысяч, хозрасчетных - 80 тысяч. Оформить такую подписку можно во всех 
отделениях связи, кроме 11-го, 15-го, 16-го, 28-го, 33-го, 51-го, 66-го. Всего город 
располагает 4 371 абонементным ящиком и, как считает руководство главпочтамта, этого 
достаточно для всех желающих получать прессу без доставки.

Кстати, связисты еще на три дня продлили подписку 

на «Красное знамя».

• к расн о е

ИЗ ПОЧТЫ ДНЯ

«ХОТЬ ГОРШКОМ  
НАЗОВИ...»

Никак не мог сначала догадаться, что же такое «трансферт», пока 
глава Томской районной администрации Н.Г.Грачев не счел необходи
мым на недавней встрече с административно-хозяйственным активом 
слегка растолковать новый термин. Не без оснований подозревая, что 
даже те, кто готов блеснуть им с трибуны, не знают его точного 
значения.

Оказалось, что трансферты - это хорошо нам всем известные 
дотации, но снюансами. Как объяснил в недавней своей речи В.М.Кресс, 
правительство при распределении этих самых дотаций не учло осо
бенностей Томска. Поэтому мы в 1995 году не получим того-то и того- 
то, в том числе и северного коэффициента для трех сельских районов.

Если где-то в справочной, литературе встретится определение 
трансферта как «перевод золота или валюты из одной страны в дру
гую» - это не об экономических реалиях нашей области. Нам ближе 
другое толкование: перераспределение обобществленных в бюджет 
средств между потребителями или между субъектами федерации. 
Учитывается, что далеко не каждая территория может равнозначно 
войти в рыночные отношений в силу особенностей своей экономики.

Дотация отличается от трансферта целью. Она финансирует ис
кусственно заниженную цену, чтобы приобрести (или воспользоваться 
услугами) мог даже самый бедный потребитель.

Хотя, как ни назови то, что именно нам не досталось, ясно одно - 
лучше от этого не будет.

Г. ПЛЮЩЕНКО.
Томский район.

P.S. Как сообщила пресс-служба областной админис
трации, на прошлой неделе В.Кресс встречался с минист
ром финансов РФ. Руководителю Томской области удалось 
доказать, что существующий механизм трансфертов край
не невыгоден для нашего региона. Видимо, в ближайшее 
время в применении к нашей области он будет пересмот
рен.

У

политокно
МОЛОДЕЖЬ 
В ПОЛИТИКЕ

9-11 декабря в Галицино 
Московской области состо
ялся семинар «Молодежь в 
политике», организованный 
Международным республи
канским институтом США. 
Томское отделение респуб
ликанской партии РФ пред
ставляла студентка философ
ского факультета ТГУ Вале
рия Пейсахович.

Т. ЗНАЕВ.

ТОМИЧКИ
НЕГОДУЮТ

С обращением к главе 
администрации Томской об
ласти, председателю и депу
татам областной Думы высту
пили активистки женского 
движения «В защиту прав 
женщин, материнства и дет
ства» .

Международной органи
зацией ЮНЕСКО 1994 год 
объявлен Годом детей и 
семьи и их защиты, - гово
рится в обращении. Но се
годня у нас в России впер
вые за всю историю страны 
население начало вымирать 
(смертность превысила ро
ждаемость). Физическое 
уничтожение нации сопро
вождается растлением ее ду
ховности и спаиванием, осо
бенно молодежи. Под угро
зой генофонд российского 
народа. Так, утверждают ав
торы обращения, заболевае
мость сифилисом у девушек 
до 14 лет по сравнению с 
1988 годом выросла в 4 раза, 
у девушек 15-16 лет - в 6,6 
раза. Более 73 процентов 
школьников хотя бы раз поп
робовали алкоголь или нарко
тики. В 1993 году из каждой 
тысячи младенцев умерли 19. 
Сегодня лишь 14 процентов 
детей и юношей школьного 
возраста остаются здоровы
ми. Трагический ход собы
тий должен быть остановлен, 
заявляют авторы обращения.

Движение «В защиту прав 
женщин, материнства и дет
ства» потребовало от адми
нистрации области и депута
тов разработки и принятия 
законодательных актов по 
контролю за приватизацией 
детских учреждений, перевр- 
ду школ на платное обуче
ние, продажей порнографи
ческой литературы, показа 
порнографических фильмов в 
кинотеатрах и видеосалонах, 
запрещению продажи спирт
ных напитков в любое время 
суток, их рекламу.

Завершают список своих 
требований томские женщи
ны в «большой политике-. 
Депутатам предлагается от
ступить также с протестом по 
поводу союза РФ с НАТО, 
маневров на Тоцком полиго
не и др.

Н. ВАГИНА.

КВАРТИРА 
ЗА 10.000

Такая удача выпала маши
нисту растворной станции Ша
милю Курбанбаеву. В мае, ког
да на ДСК получали дивиден
ды, он решил рискнуть и при
обрел 10 лотерейных билетов 
внутренней лотереи АО «ДСК».
«В жизни больше рубля не вы
игрывал», - признался Шамиль, 
принимая пбздравления от ме
нее удачливых участников не
давно состоявшегося розыгры
ша.

А квартира ему как нельзя 
кстати. Большая семья Курбан- 
баевых - у них трое детей - 
проживает пока в однокомнат
ной.

Н. КИРМАН.

В отдел информации 
звоните по телефонам:

2 1 -2 8 - 4 2 ,
2 1 -4 8 - 8 5 ,
2 1 -3 6 -4 4 .

ЧЕЛОВЕК «ЗА БОРТОМ»

КРИМФАКТ

МОРОЗ ДАВАЛ 

«СИГНАЛ»
Три дня - с 7 по 9 де

кабря - продолжалась пла
новая милицейская опера
ция «Сигнал» в г. Томске. В 
рамках ее были раскрыты 
56 преступлений, причем 
15 - по линии экономичес
кой преступности. Изъято 
98 единиц оружия (11 - на
резного, 20 - холодного, 10 
- газового, остальное - 
гладкоствольное) и 631 
литр фальсифицированной 
водхи. Были задержаны 17 
преступников, находивших
ся в розыске. 41 бродяга, 
благодаря усилиям мили
ции, прочесывавшей под
валы и чердаки, обрел вре
менный стол и кров в при
емнике-распределителе и 
не замерз с наступлением 
суровых морозов, подга
давших как раз на «Сигнал». 
Выявлены 853 администра
тивных правонарушения по 
линии торговли и ГАИ. 20 
водителей грелись в пути 
спиртными напитками. На 
месте оштрафованы 313 
человек на 20 тысяч каж
дый. Выявлены 54 инос
транца из ближнего зару
бежья, которые не зарегис
трировались в установлен
ные, согласно постановле
нию главы обладминистра
ции, сроки.

ФЕРМЕРЫ

ВООРУЖАЮТСЯ
13 декабря задерживал

ся фермер, житель с. Бо- 
рики, за хранение незаре
гистрированного оружия. В 
подсобном хозяйстве в с. 
Чернышовка у него изъяли 
винтовку-мелкашку, обрез 
охотничьего ружья и боеп
рипасы.

НАПАРНИКИ
Около часа ночи 14 де

кабря в одной из квартир 
дома на ул. Лебедева со
седи услышали странный 
шум. Береженого Бог бе
режет - они позвонили в 
милицию. Прибывший по 
указанному адресу мили
цейский патруль задержал 
в квартире 18-летнего вора. 
Судя по следам на месте 
преступления, воры забра
лись через балкон... Под 
утро был задержан и на
парник исследователя чу
жих квартир и балконов.

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ

ДЕЛОВАЯ ХРОНИКА

ВЕСТИ ИЗ АССОЦИАЦИИ
9 декабря состоялось очередное собрание членов томской облас

тной Ассоциации коммерческих банков, на котором был избран совет 
Ассоциации. В него вошли управляющий томским филиалом «Мос
бизнесбанка» В. В. Гончар, президент Ассоциации коммерческих бан
ков В. В. Горелов, управляющий томским филиалом «НГСбанка» В. Н. 
Дурнев, управляющий томским филиалом «Кузбассоцбанка» Н. Г. По
тапов и директор Акционерного народного банка Е. Д. Чижевский. 
Председателем совета Ассоциации избран Владимир Дурнев.

На собрании решено обратиться в областную Думу с предложени
ем о создании в Томске единой системы государственной регистра
ции залога и ведения единого регистрационного реестра договоров 
залога. Коммерческие банки города выразили готовность оказать 
любую помощь.

Члены Ассоциации положительно оценили решение Томского об
ластного суда от 12 октября 1994 года о признании недействительным 
постановления главы областной администрации от 25 марта 1994 
года «Об областном бюджете на 1994 год». Постановлением вводился 
целевой налог в размере 2 процентов от доходов коммерческих бан
ков для финансовой поддержки малого и среднего бизнеса. Подобная 
мера признана противоречащей законодательству РФ. В то же время 
члены Ассоциации коммерческих банков выступили за цивилизован
ное взаимодействие с областной администрацией в решении соци
ально-экономических проблем Томской области.

В. МИХАИЛОВ.

ЗИМА: ТРЕВОГИ НАШИ

ТОГУР НАЧАЛ ЗАМЕРЗАТЬ
- Утром пришли на работу: батареи холодные, - позвонили в 

корпункт из Тогурской больницы. - На улице мороз под тридцать... 
Ходим в пальто и шапках. Что делать с больными? Эвакуировать?

Как оказалось, не только в больнице - в большинстве домов 
поселка утром 9 декабря температура опустилась до восьми-десяти 
градусов. Причина: очередная нехватка топлива на ТЭЦ Тогурского 
лесоперерабатывающего комбината (ныне АО «Тогурский лес»).

Котельная лесокомбината, к которой «привязаны» в Тогуре две 
трети многоквартирных жилых домов, конторы и больничный ком
плекс, строилась в расчете только на древесные отходы (проще - 
опилки). До недавнего времени их хватало в избытке. С прошлого 
года, по известным причинам, в Тогуре резко - в десять раз - упали 
объемы лесопереработки, а значит, и отходов. В лучшие дни это 25- 
30 кубометров. Для нормальной работы котельной нужно 150. Вдоба
вок почти отказалась служить изношенная дробильная установка. В 
ноябре Е.П. Елин, гла&з поселковой администрации, «пробил»-таки 
через область деньги на новую установку. Но Тогур это не спасет.

Еще в середине лета наша газета (статья «Обман», 6.07.) начала 
бить в набат: лесные поселки области не готовятся к зиме! У предпри
ятий, на которых здесь изначально держался соцкультбыт, нет средств 
для элементарного: ремонта котельных и теплотрасс, завоза ГСМ. 
Кое-как, худо-бедно, начали отопительный сезон. Но... зима на томс
ком севере беспощадна к любому «авось». И, судя по всему, участь 
лидера в череде назревающих катастроф уготована Тогуру.

Вариантов перевода котельной на другое топливо здесь практи
чески нет: для любого из них нужен как минимум миллиард. Кто его 
даст? На комбинате же дело идет к тому, что древесину начнут пилить 
только по сортиментным заказам (г;о примеру соседей-новоселов- 
цев). И, значит, объем отходов - т.е. топлива для ТЭЦ - упадет до 
черты, когда мощности котельной хватит только для лесоцехов. Пере
рабатывать на опилки цельную древесину? Кто покроет себестои
мость такого тепла? У котельных Тогурского ЖКХ-2, подающих тепло 
на окраины, резерва мощности нет.

- Это тупик, - сказал Е.П. Елин. - Выход виделся года четыре 
назад, когда через Обь к Колпашеву потянули нитку газопровода, а в 
Тогуре (пока на бумаге, по законченному проекту) «посадили» центра
лизованную газовую котельную. Однако из-за отсутствия средств дю
кер так и остался на берегу. Идею газопровода, похоже, похоронили. 
Что говорить людям? Что им обещать?

Екатерина ЗАЛОГИНА.
В среду в Тогуре «замерзли» начальная школа, поликлини

ка и Дом культуры. В районном центре - не работает поликли
ника.
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ПЕРВАЯ ПОБЕДА
Недавно во Дворце творчества 

юных прошел конкурс вокалистов 
хоровой студии «Мелодия». Побе
дителем в старшей группе стал 12- 
летний Дмитрий Рагулин. Когда 
жюри выставляло оценки под ова
ции зала, трудно было поверить, 
что в прошлом конкурсе этот со
ловей даже не участвовал.

- Да, тогда он не прошел отбо
рочный тур И это - с его прекрас
ными данными! - говорит руково
дитель студии А.В. Пугачева. - Тог
да мы с ним усиленно стали зани
маться. Раньше он не «держал го
лос, интонацию», да и дыхание 
было «вялым». А тут еще намного 
возросла учебная нагрузка - Дима 
перешел в старшую группу. Мы 
думали даже не о победах, а о 
том, как поставить голос. Но по
могла настойчивость мальчика - 
он не только прошел отборочный 
тур - блестяще спел «Не ветер вея 
с высоты»Римского - Корсакова.

- Мне просто хотелось краси
во спеть произведение любимого 
композитора, - сказал победитель. 
- Долго не получалось - не дава
лись высокие ноты. Приходилось 
заниматься не только в студии, но 
и дома. Вместе с мамой. Она у 
меня тоже солистка.

Т. АЛЕКСЕЕВА.
Фото В.КРОВЕЛЬЩИКОВА.

ГКОРОТКО
Во вторник в Колпашеве 

прошла двухчасовая пре
дупредительная забастовка. 
В ней участвовало 1700 че
ловек из 53 школ и до
школьных учреждений го
рода. Требования педагогов 
и воспитателей прежние - 
регулярно выплачивать за
работную плату и детские 
пособия, сохранить льготы 
при оплате коммунальных 
услуг для учителей. Пред
ставители городской адми
нистрации встретились с за
бастовщиками, но ничего 
конкретного пообещать ке 
смогли - денег в колпашев- 
екой казне нет. Кстати, в ад
министрации тоже не полу
чали зарплату с октября. А 
е начала отопительного се
зона колпашевскне власти 
не рассчитались с энергети
ками за их услуги. Долг мес
тного бюджета по детским 
пособиям составляет сегод
ня 1.700 млн. рублей.

ГИГАНТ ОБОРОНКИ - НА ГРАНИ ИН ФАРКТА,
и л и  П о ч е м у  I д е к а б р я  о ста н о в и л и сь  все  ц е х и  п р и б  о р и о ю  з а в о д а

Вы пробовали прожить с семьей в долг месяц-два-три? Или неделю протя
нуть вчетвером на тридцать тысяч, ежедневно натыкаясь на вопрос в глазах 
жены: когда же будут деньги? Перебиваться на случайных калымах, выпраши
вать крохи пенсиона у родителей, питаться всей семьей на детское пособие. И 
ждать, ждать, ждать... Не даров благодетелей или случайных подачек. А зара
ботанного СВОИМ ЕЖЕДНЕВНЫМ НЕЛЕГКИМ ТРУДОМ. ЗАРАБОТАННОГО не в 
частной лавочке, а на одном из некогда мощных государственных предприятий.

Надоело. Надоело унижаться, выпрашивать, перезанимать и опять ждать. 
Обещаний, бартерных продуктов, зарплаты и туманного будущего. 1 декабря 
рабочие приборного завода начали забастовку - выйдя в цехи, они решили к 
работе не приступать. Главное требование к администрации - отдайте зарабо
танное. За апрель, май, июнь, август, сентябрь...

Сегодняшний приборный далеко не ела ожидаемых прибылей. Заказчики - кто 
тот, что был вчера. В этом году сам оказался неплатежеспособным, а кто 
бывший монсто ВПК не освоил ни подыскал более выгодных партнеров. За-
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техника

386DX (ws) .. . от $409
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486S X /2-66  . . от $790
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егодняшний приборный далеко не 
тот, что был вчера. В этом году 
бывший монстр ВПК не освоил ни 

рубля по оборонной тематике. Еще в 1988- 
м спецпродукция высочайшего класса со
ставляла 92-95 процентов в общем объ
еме производства. Остальное Занимала иг
рушка «За рулем». После реорганизации 
от «оборонки» остался ноль.

Ныне завод выпускает продукцию не
скольких направлений. Медицинскую ап
паратуру - от микроигл для глазных опера
ций до компьютерных томографов. Не счи
тая хирургических столов, наборов для ос
теосинтеза, протезной техники. Всего ос
воен выпуск более 15 наименований. Во- 
вторых, различные системы управления. В 
содружестве с предприятиями Юрги, Но
вокузнецка удалось наладить производст
во электронных систем управления для ме
ханизированных плит горношахтного обо
рудования. Один такой комплект его весит 
2000 тонн. Для речников, железнодорож
ников, милиции, Аэрофлота - там где нуж
ны хорошие диспетчерские пульты, вы
пускаются многоканальные магнитофоны. 
На заводе начато производство первых ре
гистрирующих приборов: счетчиков холод
ной и горячей воды, тепла. Внутренняя пе
рестройка шла в основном за счет внут
ренних же резервов: задерживалась за
рплата, брались банковские кредиты, «про
едались» оборотные средства. Государст
во предоставило возможность своему во
енно-промышленному детищу кувыркаться 
и выкарабкиваться самостоятельно. Целе
вые кредиты из федерального бюджета яко
бы в рамках конверсии были настолько 
смехотворны и поступали с огромными за
держками, что вряд ли можно говорить о 
серьезном вливании извне. У областного и 
городского руководства - масса своих про
блем и своих «содержантов»: наука, бюд
жетники, аграрии... По-видимому, промыш
ленники слишком далеки в общей очереди 
просящих о финансовой помощи.

Самый расхожий совет в таких ситуа
циях - зарабатывайте сами на мирном то
варе. Но гражданская продукция не прине-

действовано дорогое оборудование: из-за 
высоких накладных расходов - низкая рен
табельность. А сумасшедшие налоги поро
дили абсурдную ситуацию, когда на 1 рубль 
прибыли приходится 1 рубль и 5 копеек 
расходов.

Коллектив завода оказался один на один 
со своими проблемами. «Состояние, близ
кое к инфаркту», - так охарактеризовал 
положение дел на приборном его директор 
Александр Кулешов. На начало декабря об
щая задолженность предприятия со всеми 
налогами и платежами в различные фонды 
и бюджеты составила 4 миллиарда рублей. 
1,5 миллиарда из них - долг по зарплате. 
Последняя цифра и стала катализатором 
забастовки.

«Чтобы рассчитаться с долгами, мы 
должны выпускать продукции примерно в 
три раза, больше, чем сейчас, - говорит 
Александр Кулешов. - И выпуск, и реали
зация - задача вполне реальная. Но у нас 
абсолютно нет оборотных средств, кото
рые съедены реконструкцией. Не на что 
купить материалы и оборудование»

По мнению директора, существует три 
выхода. Первый - взять кредит под льгот
ные проценты. Но кто на это пойдет? Вто
рой -добиться дотации из федерального 
бюджета. Восполнения оборотных средств 
за счет государства, которое свернуло за
казы и должно нести за это ответствен
ность. Тоже слишком призрачный вариант. 
Третий выход -сменить производственную 
номенклатуру - вновь вернуться к «оборон
ке». Это гарантия относительно стабиль
ного финансирования, сохранения коллек
тива, высокого уровня производства 
Осенью в правительстве и у президента 
шли переговоры о первом оборонном за
казе Томского приборного. Появились 
строгие резолюции и суровые поручения. 
Но когда еще московские заключения пре
вратятся в реальное финансирование? 
Опять ждать? А на что жить?

Первые перебои с зарплатой начались

весной. Деньги задерживали на неделю, 
месяц. Летом из-за задержек зарплаты 
встали два цеха. В конце августа был со
ставлен график погашения задолженности 
по зарплате до конца года. Но деньги в 
заводской кассе не появились. Во время 
проведения профсоюзами Всероссийской 
акции протеста 27 октября на заводе про
шел митинг. Его участники требовали - в 
течение ноября ликвидировать задолжен
ность по заработной плате и выдавать ее 
впредь регулярно, в соответствии с КЗоТ 
Тогда администрацию предупредили что 
при невыполнении указанных требований 
коллектив завода оставляет за собой пра
во на забастовку с 1 декабря 1994 года.

И в первый день зимы работа прекра
тилась во всех подразделениях. Инициа
тивная группа, в которую вошли предста
вители всех цехов, обещала приостановить 
акцию протеста при условии немедленной 
выплаты задолженности по зарплате.за вес
ну и лето всем цехам и отделам. Осенних 
долгов рабочие согласны подождать до 1 
января. Иначе с 3 января 1995 года после
дует новая забастовка. Но руководство с 
таким ультиматумом не согласилось.

5 декабря на заводе прошла конфе
ренция трудового коллектива. Решено про
должать забастовку, добившись признания 
её законной. Ну точь-в-точь революцион
ная ситуация: Верхи не могут (рассчитать
ся сполна) -низы не хотят (работать за 
обещания). Когда и чем закончится проти
востояние сторон - неизвестно.

Терпение рабочих лопнуло не только 
от безденежья. Хотя большинство давно 
уже покупают только минимум продуктов, 
посещая магазины, как музейные залы. 
«Нас бросили, как утят на мороз, как хоти
те, так и выживайте». Те, с кем мне уда
лось встретиться, оскорблены полным пре
небрежением администрации к рабочим, 
отсутствием экономической и другой ин
формации. «Мы ничего не знаем, что дела
ется на заводе, что будет завтра. Кругом - 
темнота». Неизвестность порождает слухи. 
Как приборный - почти банкрот - стал уч
редителем акционерного общества? Где 
крутятся «детские» деньги, которые тоже 
выплачиваются с опозданием? Почему 
профсоюзные взносы, автоматически вы
читаемые из зарплаты, не доходят до проф
кома? И еще массу «почему? где? зачем?» 
довелось услышать в цехах. На предпри
ятии нередки проверки, в том числе и про
курорские. Но их результаты для большин
ства - тайна за семью печатями.

Надоела неопределенность. «Пусть кто- 
нибудь конкретно скажет: завод - банкрот, 
и вы - свободны. Мы или найдем другую 
работу, или пойдем к другому «хозяину». - 
звучало рефреном при наших беседах. Все

понимают, что в подвешенном состоянии 
нельзя находиться бесконечно.

Руководство уже ничего не обещает. И 
тоже ждет - вот-вот «возродится» оборон
ный заказ. Но рабочие глубоко сомнева
ются, справится ли с ним предприятие се
годня? За последнее время уволились мно
гие высококвалифицированные специалис
ты, которых раньше собирали со всей стра
ны. Оставшиеся уже отвыкли работать в 
условиях жесточайшей технологической 
дисциплины. И сколько придется восста
навливать, наверстывать, собирать людей? 
И разве мало принимается наверху реше
ний, которые так и остаются в бумажном 
варианте?

Александр Кулешов без лишних иллю
зий оценивает будущее: «Завод может пой
ти по тому пути, по которому идут десятки 
заводов. Банкротств. Утраты передовых тех
нологий. А дальше распад на ряд самосто
ятельных «контор», которые производят то, 
что надо государству, и то, что можно про
дать. Или приборный просто пойдет с мо
лотка» .

Ситуация на приборном во многом схо
жа с ситуацией на других предприятиях. С 
небольшой лишь разницей - всеобщая за
бастовка там еще не началась. Идут мас
совые сокращения, оставшиеся получают 
'зарплату нерегулярно, на мизерные посо
бия, сидят в вынужденных отпусках или за 
крохи работают по несколько дней в неде
лю. И, хотя это уже необъяснимо, все еще 
надеются на стабильную работу и зарпла
ту в будущем. Нищета и беспросветная 
неопределенность -не слишком ли унизи 
тельное положение для основных произво 
дителей? Но если сворачивается произ 
водство, пересыхает и источник налогов в 
бюджет. Трещит сук, на котором мы пока 
сидим.

Елена УТКИНА.

КСТАТИ, в понедельник объявили за
бастовку три (N°N° 7, 4  и 21) цеха Том
ского электротехнического завода. О 
своем намерении рабочие, как и по
ложено, предупредили руководство за 
неделю. А требуют они собственную 
зарплату, которую большинству не вы
плачивают с июля. Правда, по словом 
представительницы цеха N  7, звонив
шей в редакцию, этому коллективу вер
нули долг за летний месяц. Но, конеч
но, без учета инфляции. Поэтому до
лгожданная получка разлетелась в два 
дня.

Профком завода проинформировал 
о забастовке главу областной адми
нистрации В. Кресса.

КОНТАКТЫ

ХОТЬ НА СЛОВАХ,
НО ПОДДЕРЖАТ

Два дня, 15 и 16 декабря, в Томске будет работать научно- 
практическая конференция «Психологическая поддержка населения 
(опыт, проблемы, перспективы)».

Его участники обсудят проблемы психологической помощи безра
ботным и другим социально незащищенным слоям населения. Речь 
пойдет о роли психологов при планировании карьеры, при работе с 
детьми, подростками, их родителями. Работа конференции будет про
ходить по секциям в психологических службах города, а завершится 
встреча «круглым столом».

Среди организаторов конференции - Томский областной центр 
профессиональной ориентации молодежи и психологической поддер
жки населения, комитет социальной политики, проблем семьи и дет
ства областной администрации, областное управление труда и заня
тости населения, Томский научный центр СО РАН.

Е. АЛЕКСАНДРОВА.

У ВОЕННЫХ 
СВОИ
ПОЗЫВНЫЕ

Если кто-то забыл значение 
доброго слова «шефство», то в 
Колпашеве его вам напомнят. 
И не без помощи томичей, хотя 
з наш век купли-продажи и бар
тера оказывать шефские знаки 
внимания совсем не принято.
Тем более - российской армии.

А вот Томская государственная телерадиокомпания сделала воин
ской части Ns 14174 поистине «царский» шефский подарок. Несколько 
лет назад в северном городе была организована редакция городского 
радио -филиал областного радиовещания. Колпашевские «радийщи- 
ки» часто выходили в областной эфир, рассказывая о жизни города и 
района. Но когда грянули финансовые трудности, руководство телера
диокомпании было вынуждено пойти на сокращение колпашевского 
радио. Предложение «из области» - передать оборудование студии 
местной администрации для продолжения выпуска программ колпат 
шевскими городскими властями было встречено с прохладцей.

В это время в телерадиокомпанию пришло письмо от командова
ния воинской части Ns 14174 с просьбой в виде шефской помощи 
передать оборудование радиостудии военным. Председатель област
ной телерадиокомпании Игорь Подковка, посовещавшись с коллега
ми, дал согласие. В воинской части сейчас полнымходом идет, обус
тройство студии, и-уже в ближайшее время во всех помещениях 
военного городка будут раздаваться позывные «своего» радио. Руко
водство телерадикомпанйи считает, что шефская передача радиосту
дии военным - наиболее правильное решение судьбы колпашевского 
радио.

В. АКОПЯН.

К Р А С И В А Я  В А Н Н А  В ВАШ ЕМ  
К В А Р Т И Р Е  -  Э Т О  Р Е А Л Ь Н О !

Срок службы - до 10 лет. богатый выбор цветовых оттенков. 
Образец отреставрированной ванны находится в магазине 

«Томские товары»,
Покрытие м о то  приобрести в магазинах:

@ «Томские товары»;
® «Спутник»;
ф «Бытовые товары», ул.Советская, 105; 
ф «Строительно-хозяйственные товары», Иркутский тракт, 78; 
ф «Эластик»;
ф «Промтовары», пр.Фрунзе, 131/1.

По вопросам оптовых и мелкооптовых закупок 
обращаться по телефону 23-27-05.

а в т о м о б и л ь н ы е , о ф и с н ы е , п о р т а т и в н ы е  

NT

СШ А ИТАЛИЯ ЯПОНИЯ

Связь Вашего офиса с автомобилями.

Щя
f r

Рации от «Русского Медведя»ф -  

это оперативная и качественная связь.

Юг 2 3 -0 1 -0 5  в Томске
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Мнения

ПОЧЕМ У М Ы  НЕ В  ДРЕВНЕМ РИМЕ?
«Молвы боятся многие, совести кое-кто».

Письма Плиния Младшего, кн. 3, п.20.

На протяжении ноября мест
ная пресса уделила много вни
мания «деяниям» главы Колпа- 
шевской администрации и про
чего виновного люда. Судя по 
этим публикациям, в нашей об
ласти развелось много любите
лей делать бизнес на власти, 
причем не брезгуют ни сапога,- 
ми, ни магнитофонами, ни авто
машинами и прочим товаром, 
вплоть до «акционерных сосок».

Вопросы об оценке подобных 
деяний адресованы областной 
администрации. В ответ - долгая 
тишина. Спрашиваю как-то у 
знакомого чиновника в «Белом 
доме», почему затягивается ре
акция на публикаций. Оказыва
ется, Куприянец был в отпуске в 
Белоруссии, но ведь в представ
лении прокуратуры есть еще и 
другие факты и другие имена. 
Неужели тоже все оказались в 
отпуске?..

Добротные журналистские 
расследования В. Петуниной и 
Е. Залогиной, материале. Выго
на ставят целый ряд проблем 
законности, порядочности, на
зревших и перезревших вопро
сов оценки «деятельности» чи
новников районов и руководите
лей «прозябающих заводов». 
Добавим, как говорится, не в 
строку, что свыше полутора лет 
тянется проблема своевремен
ной уплаты налогов в полном 
объеме акционерным общест
вом «Томскнефть». А ведь толь
ко из этих денег вполне можно 
было бы снижать напряженность, 
например, с выделением ссуд 
на жилье, реально поддержать 
энтузиастов фермерского дви
жения, у которых опускаются

руки, платить зарплату медикам 
и учителям...

Вот где, казалось бы, огром
ное пола деятельности для об
ластной администрации, а равно 
и для областной Думы. Вопросы 
известны, вопросы поставлены, 
их надо решать. Чем же еще 
заниматься? На то, вроде, из
браны и назначены.

Ан нет, оказывается, есть 
дела поважнее. Переворачива
ем страницутой же газеты. И что 
же? А то, что почти «пятилетняя 
практика В. Кресса вышибания 
денег из федерального бюдже
та не увенчалась ни малейшим 
успехом» (см. статью А. Береж
кова, «КЗ» от 1.12.94). Получает
ся, что ездим в Москву просить 
и вышибать, а «Томскнефти» 
предоставляем такие отсрочки, 
что, с учетом инфляции, недопо
лучаем десятки миллиардов в 
областной бюджет.

А может, потому и не увенчи
ваются успехом, что сейчас вмес
то энергии вышибания необхо
димо нечто иное, о чем говорит
ся в той же статье А. Бережкова?

На страницах сегодняшних 
газет нет-нет да кому-то и вспом
нится про. времена Лигачева. 
Мол, при нем и спрос был, и 
результаты,были впечатляющие. 
А недавно стало известно, что в 
Думе собираются обсуждать во
прос о памятнике или мемори
альной доске земляку. Будь моя 
воля, я бы подошел к вопросу 
по-совремеиному, можно было 
бы отлить восковую фигуру Его
ра Кузьмича. Тогда и вопроса, 
где установить, не было бы, ведь 
фигуры можно передвигать...

Ну а если серьезно, нынеш

ним властям, всем вместе взя
тым, проявить такой же спрос с 
себя и других, как когда-то Егор 
Кузьмич, глядишь, и дела весе
лей бы пошли. Поискать бы, на
пример, достаточно средств на 
восстановление драмтеатра и 
гордости томичей - старейшего 
в Сибири университета. Всерьез 
озаботиться тем, а какую память 
мы о себе оставим, не жить же 
постоянно с протянутой рукой и 
повернутой назад головой?

По свидетельству Плиния 
Младшего, слова которого вы
несены в эпиграф, - мздоим
ствующие, алчущие наживы и 
недобросовестно исполняющие 
свой долг чиновники провинций 
Древнего Рима вызывались «на 
ковер» в сенат или суды. Где в 
результате многочасовых (а то и 
по три дня) демократических слу
шаний, прений сторон и всесто
роннего рассмотрения дела по
лучали заслуженное наказание 
или... оправдание. И происходи
ло это ровно девятнадцать сто
летий назад. Оказывается, уже 
тогда существовал вирус поро
ков в чиновной среде. К приме
ру, легат (ближайший помощник 
наместника) Гостилий Фирмин 
был уличен, кроме всего проче
го, в такой мелочи: взял десять 
тысяч сестриций (деньги такие) 
с позорнейшей припиской «на 
благовония». G древних времен 
тянется этот «душок»...

И уже тогда сенаторы - из
бранники народа умели нахо
дить действенные прививки про
тив подобной заразы, а присво
енные суммы возвращали в го
сударственную казну. И любите
ли панегириков властвовавшим

особам в те далекие времена 
тоже были. Так уж получается, 
ничто не ново под луной. Только 
нынешние герои публикаций от
делываются, как правило, лег
ким испугом, а то и вообще «ни
чего не боятся». Позор-то на 
вороту не виснет.

А ведь по совести говоря, 
колпашевские деяния чиновно
го люда по громкости звучания, 
пожалуй, не уступают печально 
известному давнему «колпашев- 
скому делу», за которое при
шлось отдуваться нашему зем
ляку. Списали на стихию приро
ды, на сталинские и брежневс
кие времена, когда безраздель
но правила партия коммунистов. 
Интересно все же предположить, 
как бы среагировал Лигачев, до
велись ему решать вопрос о ком
мунисте Куприянце? И долго бы 
сидел в своем кресле А. И. Шун
та? Эти вопросы возникли, пос« 
кольку в своем очерке В. Пету- 
нина привела маленькую деталь: 
А. Б. Куприянец является членом 
партии российских коммунистов. 
А что думают его товарищи по 
партийной организации? Могут 
ли они исключить его из партии 
российских коммунистов, или 
теперь у них другие порядки, 
нормы, морали и гуманный ус
тав? Чего же здесь больше: бла
га, глупости, лицемерия или ци
низма, как и в истории , с теми 
колпашевскими костями, выры
тыми из берега под покровом 
ночи?

Кто-то возразит, зачем же 
так, не все коммунисты такие. 
Конечно, не все, успокойтесь, 
товарищи, достаточно и тех, 
фамилии которых перечислены.

Неужто мало этих? Возможно, 
кто-то из них уже и беспартий
ный, но бессовестные все они - 
это точно. И забывать об этом 
нельзя, как нельзя забывать и 
историю недавних и давно ми
нувших дней.

Пусть у читателя не сложится 
мнения, что я тоже тоскую по 
крутому норову Лигачева. Про
сто есть вещи, которые недо
пустимы при любой власти, в 
Томске ли это происходит или в 
Древнем Риме.

И последнее. Похоже, что 
власти демонстрируют реагиро
вание лишь после публикаций, 
когда тайное становится «вскры
тым фактом». Попала фамилия 
на страницы печати - глядишь, и 
займутся тобой, а может, и про
несет или амнистия подоспеет. 
Для чего же тогда держим на 
деньги налогоплательщиков раз
личные контрольные органы и 
отделы по борьбе с оргпреступ
ностью и коррупцией? Неужто 
только для того, чтобы перепро
верять публикации журналистов 
или накапливать папки с ком
проматом и устраивать проку
рорские представления? Не хва
тает совершенных законов? До
пустим, с Куприянцем в конце 
концов разберутся. Ну а с целым 
явлением как? Тут и карты в руки 
Думе, обладающей законода
тельной инициативой...

А чего бояться, если власти 
занимаются мемориальными 
досками?..

И. ШАХУРОВ, 
член рабочей коллегии ТО 

Республиканской 
партии России.

Среда обитания

«ЭПОХАЛЬНОЕ» 
СОБЫТИЕ В ПОДЪЕЗДЕ

В нашем подъезде произошло эпохальное, на мой взгляд, 
событие -заложились основы местного самоуправления. Толчком к 
пррведению общего собрания жильцов подъезда, на котором был 
единодушно избран староста подъезда, послужила булгаковская 
«разруха» - грязь, вонь и собачьи фекалии на лестничных пролетах 
и площадках. Одной соседке смертельно надоело «все это», к ней 
присоединился другой, третий, и вот - собрание. За полчаса 
нелицеприятного обсуждения собрание постановило: установить 
очередность уборки площадок и пролетов; предупредить владель
цев собак об ответственности за нарушение чистоты их подопечны
ми; избрать старосту подъезда, поручить ему контроль за соблюде
нием чистоты.

Все, по-видимому, согласны с тем, что местное самоуправление 
должно взращиваться, во-первых, снизу, а во-вторых, сугубо иници
ативно, без какого-либо принуждения сверху. Самым «низом» в 
структурной иерархии общества является подъезд, дом, квартал, 
микрорайон. Социально активные граждане, выдвинутые на самом 
низу, обладают одним несомненным преимуществом перед всеми 
другими, - они лично известны соседям, «как облупленные» и, 
главное, не подконтрольны никакому высокому начальству, а 
подконтрольны только своим соседям, которые могут их переиз
брать в любое время.

Что касается инициативы снизу, то все, опять же, согласны с 
тем, что с ней в нашем обществе жуткая напряженка. Большевики 
так долго и так кроваво отчуждали россиян от реальной власти, что 
надежно вдолбили в сознание людей простейший тезис: от нас 
абсолютно ничего не зависит. Возвращение людям осознания того, 
что власть «верха» никогда не дойдёт до самого «низа», что для 
решения «низовых» проблем, таких, как наведение элементарного 
порядка, препятствие самозахвату участков земли во дворах под 
гаражи, усмирение хулиганствующих подростков - это осознание 
дорогого стоит и его необходимо пропагандировать. Разумеется, 
такое осознание не может быть единовременным для всего общес
тва, оно будет первоначально происходить в головах отдельных 
социально активных граждан. Я бы назвал этих граждан - старост 
подъездов и домов - золотым фондом местного самоуправления. 
Из их числа, я надеюсь, мы будем выбирать управленческие 
персоналии уровня микрорайонов, поселков, городов. Тем самым 
мы можем избавиться от присосавшейся к власти номенклатуры, 
отодвинуть от участия в выборах партии, не выражающие ничьих 
интересов, кроме своих собственных, и повернуть наконец власть 
лицом к народу, к простым людям.

Н. НОВГОРОДОВ.
г. Томск.

Подписка-95

Д О С ТА В КА  Д О Р О Ж А Е Т ,
А ГАЗЕТЫ НЕ НО СЯТ

г «Прочитал а «Красном знамени» заметку о том, что 
газета стоит без доставки всего три тысячи рублей, а я 
уже уплатил 13200. Можно ли подписаться со скидкой 
в Молчановском районе? Объясните и тот факт, что 
стоимость доставки в несколько раз превышает цену 
газеты, а нередко ее к нам не доставляют, С

ш м М & ъ яеЫ ам .
пос.Могочино Молчаноаского района».

Комментирует началь
ник отдела распростране
ния печати областного уп
равления федеральной свя
зи В. П. КОЛОМИЕЦ.

-Действительно, стоимость 
доставки резко возросла и, 
скажем, за «Красное знамя» 
мы берем 12 тысяч рублей за 
полугодие. Увеличились рас
ходы на все: экспедирование, 
сортировку на ОПП, доставку 
ведь мы в основном пользу

емся не поездом, а самолетами 
и вертолетами), заработную пла
ту. Стоимость доставки централь
ных газет еще выше -три тысячи 
рублей в месяц. Увы, выбирать 
не приходится.

Вместе с тем, мы стремимся 
максимально ускорить доставку 
почты и газет населению. Нап
ример, «Красное знамя» достав
ляется в Молчановский и другие 
районы области в день выхода, 
если только не помешают какие-

либо исключительные погод
ные условия. Подписчики вре
менно не получали только те 
центральные газеты, которые 
не выходили по причинам фи- 

2 нф^соёЬйС затруднений. К их 
..числу .относятся «Советская- 

Россия», «Правда», «Российс
кие вести», «Комсомольская 
правда» и некоторые другие.

Н. Толстов спрашивает о 
подписке на «Красное знамя» 
Со скидкой. Пока это практику
ется только в Томске непос
редственно в редакции. В рай
онах в любом случае потребу

е тся  расходы на доставку. Если 
районныеадминистрации на
йдут на это деньги, пожалуйс
та. Подписчики будут получать 
газету по более дешевой цене.

Земля и власть

«ПРОСТО ВЫКОЛАЧИВАЮ ДЕНЬГИ», -
так охарактеризовал главное в своей нынешней деятельности директор госхоза 
«Коломинский» Ремберт Эльмарович ПАЛОСОН. И  пояснил: «Люди работают, 

стараются, о вот платить им нечем».

Палосон не из тех руководителей, которые 
забывают о нуждах сельских труженикоз. Наобо
рот, он делал и готов делать для них максимум 
возможного. Недаром в Коломинских Гривах «при 
Палосоне» появились благоустроенные многоэ
тажки, прекрасный Дом культуры, стадион, не 
говоря уже о производственных постройках. Но 
сегодня самое крупное и высокопроизводитель
ное хозяйство на севере области оказалось, 
можно сказать, на нуле. И - не по своей вине.

Обеднело некогда образцовое хозяйство по 
той единственной причине, что перерабатываю
щие предприятия не платят ему за ту продукцию, 
что у наго покупают. Около 150 миллионов до
лжен кбломинцам Томский гормолзавод и при
мерно столько же - Чаинский. Но главный долж
ник - государство в лице обладминистрации, 
которая задерживает выдачу дотаций на произ
водство животноводческой продукции, а это не
мало-более 300 миллионов!

- Если бы нам вовремя платили за продукцию 
и выдавали что положено, можно было как-то 
сводить концы с концами, - говорит Ремберт 
Эльмарович.

- Может быть, - спрацл:.а;о Полос'.:а, - зом 
выгоднее перерабатывать слою продукцию са
мим?

- Вряд ли. -Да и зачем сооружать новые 
заводы, тем более и денег на эго нет, если 
перерабатывающих предприятий и без того мно
жество? Есть они и в Томске - з достаточном 
количестве, есть и в райцентрах, в частности, в 
Подгорном. Мы же, я считаю, должны занимать: 
ся своим делом - производством.

К сожалению, оно, производство, сейчас за
нятие не престижное. Крестьянам все труднее 
прокормить скот, особенно на севере. Остро не 
хватает зернофуража. И з благоприятные годы 
здесь урожаи небогаты, а'в нынешнее засушли
вое лето сборы зерна вообще ничтожны.

- Но хлеба собрали мало не только потому, 
что была засуха, - уточняет Палосон. - Уже три 
года наши земли не видят минеральных удобре
ний, истощились до предела. Если и нынче в 
области ничего не будет сделано для плодоро
дия, то придется четвертую весну подряд сеять 
по пустой земле. Мы-хоть и полностью вспахали 
зябь - около восьми с половиной тысяч гектаров,

но что толку, если не будет удобрений?
- Может, областная Дума, собираясь обсу

дить крестьянские вопросы, что-то решит в 
пользу села?

- Надеемся. Однако некоторые из област
ных руководителей склонны называть село нё- 
кой «черной дырой», в которую якобы бесслед
но уходят бюджетные деньги. Это не только 
ложная, но и вредная, на мой взгляд, позиция. 
Ничего не может быть полезнее заботы о повы
шении плодородия земли и развития сельско
хозяйственного производства. «Черной дырой» 
я бы назвал неисчислимые бюрократические 
конторы, которые проедают средств больше, 
чем идет на укрепление села, и, главное, от них 
не исходит никаких созидательных усилий.

Как бы тяжко ни было северным крестьянам, 
но они продолжают свое дело во благо области. 
Среднесуточные надои молока от коровы в 
«Коломинском» сейчас хоть и не велики - 5 
литров, но в нынешних условиях и зто что-то 
значит! Кстати, годовая продуктивность коло- 
минскйх буренок составит около 3 тысяч килог- 

•• раммов, что,почти на уровне показателей «за
стойного» зрймайи. И этот,’ без преувеличения, 
с а м с а , т е р , г р у д  оплачивается, смехот
ворно. - по гор тысяч в месяц, и то не каждый.

Причём сотня - не только прямая зарплата, 
но и все добавки к ней. Правда, без северных, 
поскольку государство опять-таки «забывает» 
выполнять обещанное, а у самого хозяйства 
средств на это нет.

- На днях нас, руководителей хозяйств, 
приглашали в Томск на экономическое совеща
ние, - сообщил Палосон, - возможно, это связа
но с заседанием областной Думы. Мы, конечно, 
высказали свои предложения. Только вот помо
гут ли?..

Сомнения, конечно, есть. Но высказаться 
надо было. О том, как прошло совещание в АПК, 

*мы уже рассказывали. Оно не оправдало на
дежд сельских руководителей. Теперь они упо
вают на Думу. Что ж, посмотрим, какие пути 
выхода из кризиса предложат крестьянам депу
таты.

Александр СОЛОВЬЕВ.

Кабинеты

БЫСТРЫЙ ШАГ ВИКТОРА ПЕТРУШ ЕВА
Вряд л и  кто движется по коридорам  заводоуправ
ления Сибхимкомбината более стремительно, чем  
заместитель директора Виктор Петрушев. Это в 
его характере - медленны й ш аг он не признает. Но 
сам ое удивительное в том, что и в собственном 
кабинете он - сам а энергия. Должность очень 
удачно совпала с натурой Виктора Ивановича: 
слиш ком  много надо успеть за день.

самую первую встречу - с фран
цузскими специалистами. При
везли их на завод разделения 
изотопов, и французы обомле
ли: это все - работает? Гостям 
разрешили осмотреть и даже 
«пощупать» машины. Инженер- 
француз не выдержал и сознал
с я 1 что он десять лёт 'работал

над подобной технологией, так 
и не сумев ее создать. Энержго- 
пстрёбление машин на единицу 
продукции до сих пор в 16 раз 
выше, чем у нас. Потом францу
зы качали головами: «Почему вы 
нас сюда допустили? Мы бы это
го не сделали...» Им, конечно, 
никто не сказал в ответ, что по
разившие их машины уже сняты 
с производства - взамен пришли 
современные... Скоро на СХК 
будет создан специальный от
дел по работе с иностранцами - 
таково требование времени.

А здесь, в огромном сейфе, 
хранятся, конечно, секретные до
кументы? Конечно, хранятся. 
Причем все секретные докумен
ты лежат здесь только в рабочее 
время. Вечером Петрушев обя
зан их сдать. В последнее вре
мя, кстати, «оборот» секретной 
докум ентации значительно 
уменьшился. Раньше каждый 
день прибывали огромные пап-

r p f l ^ r  немногие люди, н е " * 
J1-1 L только в масштабах об- 
LT- U ласти, но и Северска, пе
реступали порог этого кабинета 
Все дело в том, что хозяин его - 
не простой заместитель. Этот 
человек отвечает за безопас
ность - вот уже девять лет. Зайдя 
к нему в кабинет, часто сомне
ваются - туда ли мы попали? На 
стенах - пейзажи... Виктор Ива
нович рассказал, что картины 
любезно предоставил «комби- 
натовский» художник Василий 
Найденов. Эти видытомской при
роды Петрушев выбирал сам в 
мастерской художника, и теперь 
они, по уверению хозяина каби
нета, восстанавливают его ду
шевное равновесие.

Надо сказать, картины и 
впрямь это делать «обязаны» - в 
работе заместителя директора 
по безопасности, или по режи
му, как говорили раньше, много 
напряженных ситуаций. Многим 
приходится заниматься Виктору 
Ивановичу, главная забота -за
щита объектов от возможных ди- 

■ версий. И предотвращение хи
щения материальных ценностей 
с комбината, в том числе. Кроме 
мелких воришек, уносящих с ра
боты мыло и стиральный поро
шок, есть крупные.

Виктор Иванович рассказал, 
к каким ухищрениям они порой 
прибегают: к примеру, выезжает 
за ворота объекта грузовик с 
металлоломом для свалки, а под 
ним - чистейшие медь, цинк, 
тантал. Уже для продажи:.. За
дача службы безопасности в этом 
случае - не допустить,, чтобы

грузовик отъехал слишком дале
ко от завода. А потом будут уго
ловные дела, заседания режим
ной комиссии. Режимная комис
сия выносит обычно одно реше
ние - уволить, независимо от 
ранга. Потому как нет доверия 
человеку: сегодня он унес ме
лочь, завтра захочет унести де
лящиеся материалы.

То, что нам об этом вот так, 
запросто, рассказывалось, - еще 
одна грань «рассекречивания» 
секретов СХК. В этом отноше
нии комбинат сделал за три года 
большой шаг вперед: Виктор 
Иванович лично принял более 
70 иностранных делегаций. Они 
и работу-то свою начинают обыч
но именно с его кабинета Вот 
на этой доске, бывает, вычерчи
ваются схемы, пишутся форму
лы - специалисты объясняются 
на понятном им языке. А уже 
потом отправляются на объекты.

Петрушев отчетливо помнит

ки, а теперь если раз в неделю 
принесут бумагу с грифом «сек
ретно» - хорошо. Да и отдел 
секретного делопроизводства за 
три года сократился: осталось 
13 человек вместо 28.

Интересный момент: хозяин 
ajoro кабинета от.еврей нынрш- 
нёй должности сначала отказы
вался. Он переезжал из Томска 
на «почтовый» без особого же
лания. Тогда казалось, что за
щита секретов Сибхимкомбина
та- дело бумажное, а значит, 
скучное. Но бывший его началь
ник знал и Петрушева, и харак
тер предстоящей работы. И Вик
тор Иванович сегодня говорит: 
«Я благодарен судьбе за то, что 
она бросила меня сюда».

Но, безусловно, предшес
твенники даже представить себе 
не могли, чем будут заниматься 
их последователи. Например, в 
конце 89-го года, когда пошли в 
прессе первые публикации о СХК, 
Петрушев стал организовывать 
встречи с журналистами, он даже 
вручил настоящую «книгу» пуб
ликаций о СХК группе общес
твенной информации, которая и 
стала продолжателем начатого 
дела.

А совсем недавно Виктор 
Иванович удачно завершил еще 
одно дело, ему порученное. За 
последнюю выборную кампанию 
на СХК отвечал Петрушев - и она 
состоялась. Работники комби
ната вошли в городское собра
ние народных представителей, а 
главный энергетик СХК В. Мака
ров стал депутатом Думы облас
тной. И чего это стоило, знает до 
конца, пожалуй, лишь сам Вик
тор Иванович: какие-то секреты 
он черпал из книжки американс
ких пейхологов«Как победить на 
выборах» - эта книжка и сегодня 
занимает почетное место в книж
ном шкафу.

Да, непросто догадаться о 
деятельности хозяина кабинета,

лишь взглянув на его обстанов
ку. Длинный стол для совеща
ний, на маленьком стрлике - Ко
фейник с чашками. Кстати) сам 
Петрушев в одиночку ни кофе, 
ни чай не пьет, хотя на СХК 
издавна существует хорошая 
традиция: дважды в день - пят
надцатиминутный чай. Петруше- 
ву некогда соблюдать эту слав
ную традицию. Он даже день 
свой пытается перехитрить: и 
заканчивает его не в 17 часов 12 
минут, как все, и начинает по- 
другому. Чаще всего он уже в 
семь утра в своем кабинете. 
Иногда раньше. Это время - час 
до начала рабочего дня - Виктор 
Иванович считает наиболее про
дуктивным и занимается самы
ми серьезными документами. И 
никто не мешает - ни звонки, ни 
посетители. Которых в иной день 
бывает по несколько десятков.

Трудно, ей-богу, представить 
теперь Виктора Петрушева на 
какой-то другой работе. Девять 
лет на СХК сделали его настоя
щим патриотом комбината, и он 
с болью говорил нам о том бёд- 
ственном положении, в котором 
находится нынче атомная про
мышленность: «Как можно бро
сать на произвол судьбы гор
дость России!» Вот и Виктор Сте
панович Черномырдин, будучи 
на СХК, подтвердил, что комби
нат - достояние страны, а отно
шение государства к комбинату 
- более чем прохладное...

Хозяин кабинета говорил об 
этом эмоционально, горячо. И 
мы ушли, заряженные энергией 
этого человека. И знаете, какое 
открытие посетило нас? Пожа
луй, сегодня мы встретились с 
одним из тех немногих солдат, 
которые вовсе не жаждут стать 
генералами. Им и на своем мес
те интересно.

Елена СИДОРОВИЧ.
Фото Евгения ЛИСИЦЫНА.

Из почты 
дня СТАНЕТ ЛИ СВЕТЛЕЕ В СВЕТЛОМ?

Тревожна судьба десятитысячного поселка
Потребность поделиться со страниц 

газеты проблемами десятитысячного по
селка продиктована очень простым жела
нием: напомнить тем, кто у власти, где 
мы живем и какие тревоги нас обуревают.

Поселок, выросший, как по манове
нию палочки, среди открытого поля, окру
женный крупнейшими предприятиями аг
ропромышленного комплекса (птицефаб
рики, свинокомплекса, тепличного ком
бината), задумывавшийся как спутник 
города Томска, теперь похож на брошен
ное поселение с перспективой превра
щения в «спальный» микрорайон. Пред
полагалось, что комплексы будут кор
мить население областного центра, а 
жители поселка получат развитую инфра
структуру: дома быта, кинотеатры, дру
гие учреждения социального назначения. 
Все это остановилось на полпути.

Об экологическом неблагополучии 
Светлого писалось не раз. И все же на
помню: постоянная угроза аварии на ТНХК 
(а они и случаются), неблагоприятная 
роза ветров, дожди химического проис
хождения.

Я думаю, тот, кто назвал поселок 
Светлым, не был большим юмористом. 
Он, видимо, верил, как и все здесь живу
щие, в его светлое будущее. Это сейчас 
«Светлый» звучит как насмешка. Мы, его

жители, сталкиваемся с массой проблем.
Главная из них - судьба крупных сель

скохозяйственных предприятий- птице
фабрики «Межениновская», совхоза «Том
ский», тепличного комбината. Основная 
часть сельчан так или иначе связана с 
этими-предприятиями. Комплексы же 
попали в сложное экономическое поло- 
.жение. Из-за нехватки кормов, средств 
они по существу если не на грани закры
тия, то резкого сокращения объемов. Со
ответственно - и массового сокращения 
штатов, безработицы. Руководители этих 
комплексов В.Е. Портнов, П.П. Кошель, 
В.М. Ювченко предпринимают усилия, 
чтобы сохранить производства, но делать 
это see труднее и труднее.

Это только одна проблема. Другая - 
судьба детей, их образования, воспита
ния. Речь - о новой строящейся школе. 
Ныне действующая работаете несколько 
смен, переполнена настолько, что нет ни 
метра площади, где бы не стояли парты и 
не занимались дети. Из-за чрезмерной 
уплотненности вынуждены под занятия 
выделить детский сад. Но помещение это 
не приспособлено для учебного процес
са, в нем неудобно и школьникам, и 
учителям.

И все это на фоне неблагоприятной 
экологической ситуации, когда по ре

зультатам последнего медицинского об
следования у нас практически не выявле
но здоровых детей.

Мне, как директору новой строящей
ся школы, сложно объяснять родителям, 
с надеждой спрашивающим: «Как там 
дела? Почему стройка на продвигается?» 
В кабинетах каких’только чиновников я н$? 
побывал, и всюду мне обещают «добро». 
Но. что может сделать рядовой директор, 
если у него нет за спиной «толкача».

Самое обидное, что готовность шко
лы достаточно высокая. Завершены стро
ительно-монтажные работы, подведена 
теплотрасса. Дело - за отделкой. Если бы 
не помощь В.Е. Портнова, не сделали бы 
и этого. Часть работ он взял на себя, хотя 
предприятие и испытывает финансовые 
трудности.

Всего 80 млн. рублей выделено в 
текущем году финансовым управлением. 
Нужен по крайней мере 1 миллиард 400 
миллионов. Понятно, что до конца года не 
получить и части этого.

Школа наша необычная. На базе сред
него образования она будет давать еще и 
художественное. Это одновременно и 
художественный лицей - неэлитарное 
учебное заведение, где дети смогут при
коснуться к прекрасному. Кто бы знал: 
Светленская школа признана Всероссий

ской экспериментальной площадкой, а 
керамикой, например, дети вынуждены 
заниматься в туалете. Хотя, что самое 
обидное, для новой школы уже заготов
лены парты, оборудование.

В конце года, как известно, «подби
ваются бабки- , идет формирование но
вого бюджет?,. Саетленцы вправе, я ду
маю, рассчитывать на. финансовую под
держку. Однако видим, как отворачива
ется от нас город. С 1 января. 1995 года 
все налоги от ТНХК в связи с переделом 
границ будут отчисляться снова в город
ской бюджет, хотя именно населедие 
пригородных поселков более всего стра
дает от вредных отходов этого предпри
ятия.

Я бы хотел, чтобы вопрос о состоянии 
поселка Светлого был отдельно вынесен 
на заседание Думы, но прежде его руко
водители и депутаты Б.А. Мальцев, С. П. 
Ильин,И.И. Тютрин и другие побывали у 
нас, встретились с населением. И при 
формировании бюджета объективно вы
строили приоритеты.

А. САЙБЕДИНОВ, 
председатель представительного 

комитета пос. Светлый, 
депутат районного 

представительного собрания.
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Браво, коллеги!

ТОМСКИЕ ЖУРНАЛИСТЫ 
ПОРАДОВАЛИ КУЗБАСС

Валентина Петровна сломя 
голову бросилась в спальню.

- Сережа, Сережа! Да про
снись ты. По телевизору Томск 
показывают. То самое место, где 
мы с тобой первый раз поцелова
лись...

Сергей Николаевич Нефедов, 
час назад вернувшийся с шахты и 
буквально засыпающий на ходу, 
встал и, не торопясь, подошел к 
телевизору. В Белове Нефедовы 
живут уже 18 лет, как закончили 
Томский политехнический - так и 
осели здесь. А в своем любимом 
городе Томске бывают не часто, 
хоть езды до него каких-то четыре 
часа на «жигуленке». И точно - по 
телевизору показывали Томск. 
Улочки, где Валя и Сережа броди
ли вечерами. Даже переулок, где 
снимали свой первый угол, увиде
ли, а дома, в котором появился на 
свет их Гоша, уже на месте не 
оказалось...

Долго в этот вечер не могли 
уснуть Нефедовы Все говорили и 
говорили. Сергей Николаевич даже 
позволил себе рюмочку пропус
тить - т ... лазволнозапся. А хозяй
ка его т п Л  не могла отойти от 
телефона. 3 .Белове, как в уйме 
других городов Кузбасса, томи
чей превелИ) -■ множество. То
мичами называй себя все, кто 
учился или когда-нибудь жил в 
нашем мильч- старом Томске. 
Валентина Пы ровна обзванивала 
землячество:

- Аты смотрела передачу?! Да 
ты что? Неужели и это показыва
ли?

Она не удержалась и позвонила 
в Томск - друзьям, с которыми раз в 
году обменивалась письмишками. А 
потом плакала на кухне.

Кто бы мог подумать, что Дни 
Томского телевидения в Кузбассе 
будут так эмоциональны и напря- 
женны для очень большого числа 
телезрителей. И даже те, кто ни
когда не бывал в Томске, чьи 
дороги никогда тесно не перепле
тались с дорогами томичей, будут 
так внимательно следить за всем, 
что происходило с 24 по 29 октяб
ря на телевидении Кузбасса.

Соседям всегда интересно 
знать друг о друге как можно боль
ше. Такие знания помогают при
норовиться к характеру друг дру
га, помочь друг другу, поддер
жать А это в наше сумасшедшее 
время дела далеко не последние.

В апреле будущего года Том
ское телевидение - первое за Ура
лом - будет праздновать свое со
рокалетие. Праздник - это всегда 
подведение итогов, оценка сде
ланного, планы. Именно поэтому 
творческие личности местного 
телевидения решили перед юби
леем реанимировать забытые тра
диции и возобновить обмены про
граммами с соседями, проведе
ние дней своего телевидения за 
границей области. Реанимация 
прошла блестяще. Телезрителям 
Кузбасса была представлена раз
нообразная и насыщенная про
грамма. И главное, что отметила в 
томских передачах Светлана Вой
тович, заместитель председателя 
Кузбасского телерадиокомитета, 
это доброжелательность и внима
тельность томичей-телевизион- 
щиков друг к другу, к своим геро
ям, к телезрителям:

- Программы томичей направ
лены на сближение людей - что 
очень бросается в глаза. В Куз
бассе из-за суперполитизирован

ности жизни, может, по другим 
причинам телевизионные про
граммы агрессивнее, с постоян
ным делением на «ваших» и «на
ших».

А показали мы кузбассовцам и 
впрямь прекрасные работы. Ви
деофильм Андрея Пельта «Воз
вращение», в котором он попы
тался пройти судьбу своего реп
рессированного деда, очень за
дел телезрителей соседней об
ласти, среди которых горе реп
рессий пережил чуть ли не каж
дый второй среди старшего поко
ления.

Фильм, который переполошил 
семью Нефедовых в Белове, был 
подготовлен журналистом Евге
нием Павленко и назывался «Рас
сказы о Томске». Эта лента взбу
доражила практически всю техни
ческую интеллигенцию соседней 
области - выпускников томских 
вузов. Ностальгию и гордость за 
город своей юности не скрывали 
седые профессора и крутые ди
ректора крупнейших предприятий.

Очень высокую оценку как у 
телезрителей, так и у коллег-те- 
левизионщиков получил видео
фильм Ирины Чернявской «На 
встречу с землей томской», кото
рый она посвятила 50-летию об
ласти.

Буквально прилипли кузбас- 
совцы к телеэкранам, когда томи
чи организовали в кемеровской 
студии прямую линию по пробле
мам нашего Сибхимкомбината. Не 
очень-то приятно у себя под бо
ком иметь такого соседа, уже не 
раз показавшего свои зубы. Но 
куда неприятнее оставаться в пол
ном неведении о делах СХК. Поэ
тому томские журналисты и орга

низовали живую прямую связь с 
главным инженером радиохими
ческого завода СХК Владимиром 
Скуратовым. Ни один вопрос куз- 
бассовцев не остался без ответа.

Приятно осознавать, чтотомс- 
кие журналисты действительно 
показали высокий класс работы. 
Много восторгов вызвал наш Марк 
Минин, участвовавший в прове
дении нескольких выпусков кеме
ровской программы «Времечко». 
Его интеллигентность, четкость в 
оценках, умение «завести» телез
рителя обезоружили даже крити
ков. Леонид Прокофьев, получив
ший в Кемерове псевдоним «без
усый нянь», буквально покорил куз- 
бассовцев от мала до велика своей 
передачей для детей «Баста, ка
рапузики». Леня вообще личность 
уникальная, ведь именно он явля
ется «родителем» одной-един
ственной в Сибири детской теле
визионной передачи. Восторжен
но был встречен фильм Юлии Ра- 
томской о выходце из Томска ком
позиторе Эдисоне Денисове.

Возили томичи соседям и раз
влекательную программу «Теле
казино», которая часто подверга
ется критике, но тем не менее 
пользуется у себя на родине боль
шой популярностью. Блестяще 
провела программу Галина Мель
никова, показав телевизионщи- 
кам-кемеровчанам, как работать 
с передвижной телестанцией, 
кстати, не вызывающей у них осо
бой радости из-за отсутствия опы
та деятельности на ПТС. А глядя 
на хозяйку телеказино Елену Уль
янову, кузбассовцы не переста
вая звонили в программу и делали 
ставки. Игра была богатой на вы
игрыши - одна пенсионерка полу

чила миллион рублей (с беднягой 
от неожиданности случилась ис
терика). Другой миллион выигра
ли на двоих еще одна пенсионер
ка и неработающий житель Куз
басса. Есть договоренность меж
ду телерадиокомпаниями о том, 
что отныне «Телеказино» будет 
проходить с участием кузбассов- 
ских телезрителей. И, конечно 
же, - кузбассовских спонсоров.

В январе - с 9-го по 14-е - 
томичи станут участниками от
ветного визита. Соседи привезут 
свою телепрограмму, предвари
тельно в нее включены такие пе
редачи, как «Абашевская» с мо
лотка» (как одно из лучших пред
приятий Кузбасса вдруг стало 
банкротом), «И народ мой любит 
это» (о системе лагерей в Куз
бассе), «Темная лошадка» (оче
редная тема - разговор о лысых). 
Журналисты из Кемерова наме
рены показать жителям Томской 
области и музыкальные, игровые 
передачи.

Телевизионщики выступают 
за сохранение единой техничес
кой политики на ТВ и радио в 
России. Только в этом случае 
возможны обмены передачами, 
видеозаписями. Различное фи
нансовое состояние телерадио
комитетов разрушает систему 
совместимости. А телезрителю 
навряд ли интересны эти пробле
мы телевидения, но он бы с боль
шим удовольствием посмотрел 
передачи из Красноярска, Ново
сибирска, Омска, Абакана. И мес
тная телерадиокомпания наме
ревается удовлетворить интерес 
к Жизни соседей не только при 
помощи обменных визитов. Есть 
задумка провести в Томске ори
ентировочно в середине-конце 
мая фестиваль сибирского теле
видения. В Каннах - кинофести
валь. В Томске - телефестиваль. 
«Красное знамя» первым получи
ло приглашение на освещение 
большой встречи сибирских те-, 
лежурналистов и режиссеров.

Вера ПЕТУНИНА.

А Р Е Н А
Спорт Хроника

В нем приняли участие около 
300 юных и молодых спортсме
нов из клубов «Путь», «Олимп», 
«Черный пояс», «Галактика», «За- 
ншин», «Универсал», а также 
команды из города Северска, 
Богашева, Лоскутова, аэропор
та. Соревнования проводились 
по правилам японской ассоциа
ции каратэ в разделах ката и 
кумитэ в возрастных категориях 
от 6 до 30 лет.

Победителями в ката (ком
плекс формальных упражнений) 
стали С. Киселев, Д. Славнин, С. 
Чаплинский, А. Матросов.

Жаркими были поединки, в 
особенности малышей. Первен
ство в возрастной категории до 
7 лет разыграли в финале Федор 
Примаков и Володя Саклаков. 
Помимо Примакова, чемпиона
ми стали А. Егоров, Д. Алисов, Р. 
Камалитов. В двух следующих 
категориях лучшие -С. Сараев и 
Д. Куркан.

У взрослых победителем вы
шел В. Красноперов.

Четко провел соревнования 
президент и старший инструк
тор Российской ассоциации ка
ратэ «Хачи-о-кай», обладатель 
4-го дана и черного пояса Ю. А. 
Негодин.

По итогам чемпионата будут

определены кандидаты на поез
дки и участие в соревнованиях и 
семинаре за рубежом. В состав 
команды войдут и новые чемпи
оны.

Ф. ОЗЕРОВ.

Ма фотографии Владимира 
ВЕЙЛЕРТА: момент поединка са
мых маленьких участников (ата
кует Володя Саклаков, ставший 
вторым призером).

ТРЕТИЙ ЧЕМ П И О Н АТ
Российской ассоциации каратэ «Хачи-о-кай» состоялся в . 

спортивном комплексе «Томь».

В спортивном золе школы № 34 прошел баскетбольный 
турнир среди школьников старшего возраста Советского района.

12 команд оспаривали первенство. В результате упорных 
баталий лучшей среди девушек стала команда школы N 44 
(учитель физвоСпитания Геннадий Банщиков).

Среди юношей - ребята школы № 34 (учитель физвоспитания 
Виктор Береснев). Вторые места заняли команды школы Ns 14 
(учитель Александр Бобылев) и Ns 23 (Владимир Полухин). Треть
ими были девушки и юноши из школы Ns 4 (Сергей Разумов).

Специальное жюри определило лучших игроков турнира. Это 
нападающие Ольга Шкарина (школа Ns 15) и Геннадий Степичев 
(34-я школа). Лучшие защитники - Оксана Петрова (44-я школа) 
и Александр Похлестав (23-я школа).

В конкурсе штрафных бросков были выявлены лучшие снай
перы турнира: Надя Белова (44-я школа) и Вадим Волченков (23- 
я школа).

В г. Заринске Алтайского края прошел традиционный откры
тый турнир по волейболу «Надежды Алтая» среди девушек.

Томск представляла команда девочек Советского района под 
руководством тренера Виктора Коробова, составленная из уча
щихся 40-й школы (капитан Настя Коробова).

Из семи участвовавших команд в этой возрастной группе наши 
заняли 2-е место, проиграв только девочкам из г. Белова. За 
успешное выступление томичи награждены кубком, грамотами и 
денежными призами.

В. СТАРОКОНЬ.

На первенстве России

ОСТАЛИСЬ ВТОРЫМИ
В Иркутске завершился финальный турнир первенства России по 

баскетболу среди юношей 1979 года рождения, в котором участова- 
ло 12 команд Сибирско-Дальневосточного региона. Честь Томской 
области защищали ребята из ДЮСШ-6 (тренер Р. И. Галяутдинов).

Недавние победители турнира на приз С. Белова уверенно 
провели матчи в подгруппе, показав довольно результативную игру, 
но вот когда дело дошло до финала, то ничего не смогли противо
поставить хозяевам площадки. Напомним, что дома томичи смогли 
одолеть в суперфинале чемпионов России, а на их поле, увы, 
поражение.

Тем не менее, думается, что и «серебро» в последнем турнире 
уходящего сезона тоже является хорошим результатом.

В. НИКОЛАЕВ.

ТЕТЕРИН ВЗЛЕТ
ИЛИ КАК РАСПОРЯДИТЬСЯ АВТОРИТЕТОМ ВЕТЕРАНОВ

Заросший старыми береза
ми, круто уходящий вниз засне
женный склон укатан санками и 
лыжами настолько, что нет со
мнения: для мальчишек он - 
самое притягательное место во 
всей округе. Потому и появле
ние здесь трамплина естествен
но, закономерно и обязатель
но. В мальчишеском возрасте 
всегда хочется стремительное 
скольжение с горы превратить в 
полет.

- Желание это замечатель
ное, - говорит Николай Алексе
евич Тетерин, знаменитый пры
гун с трамплина, мастер спор
та, завоевывавший награды в 
соревнованиях самого высоко
го уровня. Это по его проекту 
был построен известный на всю

страну семидесятиметровый том
ский трамплин, десятки лет при
нимавший всевозможные сборные 
команды. А сегодня Николай Алек
сеевич в составе судейской бри
гады, в которую вошел еще один 
ветеран - мастер спорта Георгий 
Домовников, открывает, казалось 
бы, очень маленький новый трам
плин. Дальность полета с него 
рассчитана всего на пятнадцать 
метров. Но первым здесь прыгает 
почетный гость - мастер спорта 
международного класса Сергей 
Отепко. Не много ли чести для 
такого трамплина?

- Зато это событие врежется в 
память всех наших мальчишек, - 
говорит Анатолий Петров, стар
ший тренер ДЮСШ-13, тоже мас
тер спорта, занимающийся здесь

с ребятами, возраст которых от 6 
до 15 лет.

Трамплин он со своими воспи
танниками построил летом..Един
ственный в этой части города в 
поселке Новом, где расположен 
микрорайонТомНИИВСа. Два года 
занимается Анатолий Петров с 
юными спортсменами, специали
зируя их в лыжном двоеборье. Это 
прыжки с трамплина и гонка на 
дистанции. Местность здесь слов
но специально создана для этого 
спорта, и у. юного населения ок
руги уже давно гора получила на
звание Лыжка. Теперь она с трам
плином.

- Я вспоминаю свой первый 
трамплин, который мы устроили 
между двумя стожками сена, - 
улыбается Николай Алексеевич

Тетерин. - Насыпали между ними 
сугроб и накатывались на него с 
ближайшего склона. Потом сами 
построили на Степановке тридца
тиметровый, переделали его в 
сорокаметровый. А на наш семи
десятиметровый приезжала тре
нироваться и выступать уже сбор
ная СССР.

Поздравляя победителей пер
вых соревнований на новом трам
плине, Николай Алексеевич поже
лал им хорошего спортивного бу
дущего. В этот день у двадцати 
участников лучшими в своих воз
растных группах были Иван По
пов, Валерий Ржецкий, Сергей 
Каширин, Гордей Гусельников. А 
самым юным прыгуном оказался 
восьмилетний Андрей Владими
ров.

Новая спортивная школа 
стала в этом районе уже необ
ходимостью для мальчишек И 
заботу о ней постоянно прояв
ляет председатель месткома 
«Вириона» Зинаида Ивановна 
Казак, глава администрации Ок
тябрьского района В. М. Кли
менко, Дом детского творчест
ва, возглавляемый В. И. Волко
вой. Начальник коммунальной 
службы 8. И. Пугачев сделал 
капитальный ремонт подваль
ного помещения, где располо
жена спортивная база лыжни
ков. Спонсором соревнований 
стал Владимир Демидов, воз
главляющий АО «Звездочка».

При такой всеобщей заботе 
жить этой школе и развиваться 

Э. ВИКТОРОВ.
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Мир цвета хаки

Сотрудники военной прокуратуры давно 
заметили, что с окончанием теплых дней и 
приходом зимы им прибавляется работы. 
Многие беглецы из армейских рядов прихо
дят в военкоматы с повинной, а иных из них 
на неблаговидных делах ловит милиция. 
Кстати, среди дезертиров почти не осталось 
солдат, которым вменяется в вину только 
самовольное оставление части. Чаще за ними 
тянется шлейф самых разных преступлений. 
В настоящее время в военной прокуратуре в 
производстве находятся 17 уголовных дел.

Что особо печально, возрастает тяжесть. 
преступлений, которые совершают военнос
лужащие. Лет 10 назад убийство было фак
том чрезвычайным. Бывали - и нередко - 
годы, когда уголовная статистика не фикси
ровала ни одной насильственной смерти, 
совершенной военным человеком. Зато в 
этом году закончено производство уже по 
четырем делам, где в числе других преступ
лений были и умышленные'убийства. Но все 
же военный прокурор Томского гарнизона 
В.К.Семенченко более показательным для 
теперешней обстановки назвал следующий 
случай. Солдат проходил службу в части 
ракетных войск под Барнаулом, совсем не
много прослужил и сбежал. Приехал в Томск 
и почти сразу же пришел в военкомат, затем 
с родственниками - к прокурору. Дезертир 
рассказал жуткие вещи о том, как ему служи
лось вдали от дома. Его мать просит пере
вести сына в Томск. Прокурор такой властью 
не обладает, что и попытался объяснить. 
Парня прикомандировали к батальону обес
печения училища связи, пока будет принято 
решение о его дальнейшей судьбе. Тот сбе
жал и оттуда, и что примечательно, вечерней 
порой сорвал с девушки меховую шапку и 
был задержан патрулем милиции. Возника
ют резонные вопросы: а так ли уж он был 
беззащитен в ракетчиках, как пытался пред
ставить, не выдумал ли страшные истории о 
неуставных гонениях на себя. Впрочем,‘ ис
торию неуставщины выделят отдельно, под
робно допросят его и материалы для рас
следования отправят в военную прокуратуру 
Барнаульского гарнизона, но это никак не 
повлияет на ответственность за томский 
грабеж.

Не только солдаты отличаются крими
нальными наклонностями. По словам 
В.К.Семенченко, на сегодняшний день име
ются в производстве два уголовных дела в 
отношении офицеров.

По одному из них были арестованы пять 
человек, в том числе лейтенант ВДВ из Улан- 
Удэ При аресте у него было изъято просро
ченное командировочное удостоверение. Как 
он пояснил, командировка была связана с

проверяется законность длительности его 
пребывания на томской земле, но документы 
из Улан-Удэ еще не получены. Преступной 
группе, в которую входил, по данным следст
вия, и лейтенант-десантник, вменяются в 
вину два умышленных убийства на почве 
финансово-долговых разборок и несколько 
корыстных преступлений.

Но если по этому делу следствие еще 
"продолжается, то второе находится в заклю
чительной стадии и, видимо, уже в декабре 
будет передано в суд. Майору из ТВВКУС 
предъявлено обвинение в получении взятки, 
хищении бланков документов и изготовлении 
поддельного документа. По • словам В К. 
Семенченко, факт имел место около года 
назад, когда обвиняемый (как ему вменяется 
в вину следствием) за 150 тысяч рублей и 
кое-какие вещи изготовил военный билет с 
необходимыми отметками о прохождении 
военной службы для молодого человека, ко
торый пороха не нюхал и от армии всячески 
уклонялся. Впрочем, Последнее слово в во
просе виновности - за судом.

Кстати, это дело, видимо, будет рассмат
ривать уже Томский военный суд, который 8 
декабря - в день 76-летия образования воен
ных трибуналов - отметил свое Новоселье. 
Прокурор считает, что наличие такого суда в 
Томске.существенно ускорит рассмотрение 
дел для военнослужащих гарнизона. Рань- 
ше-то дело спецпочтой отправляли в Новоси
бирск, а -затем ждали приезда военных су
дей. Возникали проблемы с командировоч
ными расходами и т.д. Легче будет военным 
и обжаловать многие действия (например, 
законность заключения под стражу) и полу
чить досудебную консультацию

Военная прокуратура не только ведет 
следствие, но и делает прогнозы. Узнав о 
размещении в Томской области бригады внут
ренних войск, а значит и увеличении числен
ности своих подопечных раза в 4, здесь 
составили меморандум для прокуратуры ок
руга с просьбой об увеличении штатов. Это 
необходимо и, может быть, даже несколько 
запоздало, потому что основные трудности 
для бригады будут как раз в период станов
ления, когда и быт неустроен, и командиров 
будет не хватать. К тому же опыт уже прижив
шихся подразделений внутренних войск - 
конвойного полка и батальона милиции - 
показывает, что в среднем чуть больше 20 
уголовных дел в год совершается именно их 
солдатами... Но прислушаются ли к проку
рорским доводам вышестоящие коллеги, пока 
неясно.

Сергей МАКИЕНКО.

ЗА ЧТО АРЕСТОВАН
МАЙОР ИЗ ТВВКУС?

розыском бежавших из части солдат. Сейчас

Стелетайларедакции

ОПАСНОСТЬ ОБНАРУЖИВАЕТ ПРИБОР
Сотрудники Уфимского государствен

ного технического университета и Баш
кирского медицинского института созда
ли высокочувствительный прибор ИГА-1, 
регистрирующий геопатогенные зоны - 
места излучений из земных недр, отри
цательно влияющие на здоровье челове
ка. Ранее они определялись людьми, об
ладающими даром биолокации.

ИГА-1 измеряет электромагнитную со
ставляющую геомагнитного поля Земли, 
производит спектральный анализ прини

маемого излучения. Возможности прибо
ра подтвердили обследования жилых по
мещений, кабинетов... Сравнение резуль
татов показало: приборный метод наибо
лее точно определяет границы геопато
генных зон, причем фиксируются даже 
слабые линии и пересечения излучений. 
Установлена также взаимосвязь между 
видом сети излучений и заболеваниями 
людей, долго находящихся в этих зонах.

(РИА).

Каратэ в Сибири

ВПЕРВЫЕ В РОССИИ!
29 ноября 1994 года ведущие инструкторы Томской областной 

федерации традиционного каратэ-до - Тимкин В. (II Дан);-Квон М. (II 
Дан); Фатаймуха И. (II Дан) и Крючкова С. - вернулись, из города 
Екатеринбурга, где проходил международный семинар по традици
онному каратэ. Проводил семинар чемпион мира, шихан, профессор 
медицины Илья Йорга (7 Дан). На семинаре была дана новая 
информация по ката (формальные упражнения), по тактике и технике 
поединков.

Семинар закончился квалификационным экзаменом, после которого шихан Илья Йорга 
вручил томичке Светлане Крючковой высокую мастерскую степень. Светлана стала первой 
девушкой в России, обладательницей II Дана (черный пояс). Доктор'Йорга по достоинству 
оценил уровень томской школы каратэ и пригласил вышеперечисленных инструкторов в Югослав
ский монастырь, где тренируются ведущие инструкторы мира по стилю ФУДОКАН КАРАТЭ-ДО.

Для тех, кто хочет попробовать свои силы: занятия проводятся в спорткомплексе «Динамо», 
спец.группы для детей -  с 9 до 11, с 11 до 13 час. ежедневно. Спец.группа для женщин - 
понедельник, среда, пятница -с 17 до 19 час.

Генеральный дилер Днепропетровского 
И Белоцерковского шинных заводов
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предлагает широкий ассортимент 
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и крупногабаритных шин

.^и’нймбтная партия Т вагон

Осуществляем дост. 
в любую точку СНГ

тел.: (095) 203-6815 
203-6838 

факс: (095) 202-4404

Главный редактор 
Т. Е. КОНДРАЦКАЯ 

Редколлегия:
А.Б. БЕРЕЖКОВ,

В.М. ВАККЕР,
Н.И. МАСКИНА 

(первый зам. гл. редактора), 
С.И. НИКИФОРОВ,

A. А.СОЛОВЬЕВ.
B. И. ФЕДОРОВ.

Дежурный по. номеру 
В.М.ВАККЕР.

Приемная редакции - 
Заместители гл. редактора - 
Ответственный секретарь - 
Секретариат -
Редакторы субботних выпусков - 
Отдел информации - 21-28
Обозреватели - 21-33
Политический обозреватель - 
Отдел писем - 
Фотокорреспонденты - 
Специальный корреспондент - 
Частные объявления -

21-44-35. 
21-45-81, 21-32-34.

21-32-34, 
26-61-39. 

26-64-81,21-06-52. 
•42, 21-48-85, 21-36-44. 
■58, 26-63-88, 26-63-17.

21-14-26.
21-38-65.
26-05-97.
26-59-78.
21-26-80.

Рекламно-коммерческий отдел - 21-06-60.
Общественная приемная - 21-36-66.
Собственный корреспондент по Северску - 2-13-64.
Собственный корреспондент по Колпашевскому, 
Александровскому, Каргасокскому, Парабельскому районам 
(г. Колпашево) - 22-54.
Бухгалтерияг 21-28-68.
Касса - 21-47-91.

Тираж 59 .237 Заказ 338

Мнение редакции необязательно совпадает с позицией 
авторов. За содержание рекламы ответственность 

несет рекламодатель.

По вопросам качества печати 
обращайтесь по телефонам 
издательства:
21-41-06, 21-40-23.

Типография издательства 
«Красное знамя». 634060, Томск, 
ГСП, пр.Фрунзе, 103/1.
Газета печатается офсетным 
способом.

Компьютерная верстка Дмитрия Травина и Сергея Ефремова (реклама). % 3  4

«Редакция газеты 
«Красное знамя»

Газета зарегистрирована 
24 августа 1994 года в 
Омской региональной 
инспекции по защите 
свободы печати и 
массовой информации. 
Регистрационный номер - 
Г-0081. Подписной индекс в каталоге 54200.



БЫТОВАЯ ПХНИКД. Щ
Холодильник Gold Star (3 к, 330 л) ......3 250
СВЧ-печь Daewoo (24  л, гриль) .........  990
СВЧ-печь Daewoo (19 л, гриль) .........  775
СВЧ-печь Daewoo (2 4  л ) .......................... 790
СВЧ-печь Daewoo (20  л ) .......................... 725
тквимрьь
SONY 25 40  (6 4  см) ...............  ..............2 490
SONY 21 87  (5 4  см) ............................... 1 730
SONY 2185 (5 4  с м ) ................................ 1 710
SAMSUNG 5051 (51 с м ) ....................... 1 010
FUNAI 20MS (51 с м ) ...............................1 000
AMSOL (FUNAI 2000) (51 с м ) ...............  950
GOLD STAR 20А80 (51 см) ................ 1 040

ш ш ж
Иркутский тр., 15, 3-й этаж (ДОСААФ). 
Теи. 76-91-20. Выходной - воскресение

А О З Т  « С л у р т *
р е а л и з у е т :

СТИРАЛЬНЫЕ МАШИНЫ
«Вятка-автомат 16» 
«Сибирь» (п/автомат) 
«Волга» (п/автомат) 
«Айша» (п/автомат) 
«Приморье»
«Обь», «Омь», «Фея»

920.000
550.000
320 .000
250.000
150.000
135.000

ХОЛОДИЛЬНИКИ
«Stinol», «Бирюса»
ЭЛЕКТРОПЛИТЫ
«Электра-1006» 
«Лысьва»

460.000
400.000

Ш РУБЛЕЙ С 1
МОЖНО сэкономить, 

делен покупки
о мегезинах системы 

безналичных распетое г.Томска 
ПО РАСЧЕТНОЙ КАРТОЧКЕ "ТОМКАРД"

'Личным инигс | нц|1 пни ын фи мл

Сибирские инвестиции
ПОКУПАЕТ 

консолидированные 
ПАКЕТЫ АКЦИЙ 
(от 5 000 штук)

«Томскнефть»,
обыкновенные - до 20 000 руб., 
привилегированные - от 700 руб.;

«Томскэнерго»,
обыкновенные - от 12 000 руб., 
привилегированные - от 3 000 руб.;

«ТомскТелеком» - от 26 000 руб.; 

«Томскхлебопродукт» - от 2 000 руб.;

«РОЛТОМ» - от 10 000 руб.

Часы работы с клиентами: с 10 д о  17, 
переры в с  13 д о  14 час.

Ул.Белозерская, 22  (остановка «ТИСИ»), 
Тел. 75-3 5 -7 3  и  75-26-14.

МИКСЕРЫ

ПРИОБРЕСТИ РАСЧЕТНУЮ КАРТОЧКУ Т Г  Я - П П  П П  П С
МОЖНО ПО АДРЕСУ: ул. ОБРУБ,, 8, 3-й ЭТАЖ I t J L  L L  L U  u U

«Алтай» 35 .000 , 50 .000
маслобойка 75 .000
соковыжималка 81 .300
ПЫЛЕСОСЫ

L...
■ДВБН1Ш.  ДОСТУПНО Ш Р  ̂

Организация предлагает 
магазинам, орсам, 

трудовым коллективам 
ПРОДУКТЫ  ПИТАНИЯ, 
СПИРТНЫЕ НАПИТКИ, 
ТАБАЧНЫЕ ИЗДЕЛИЯ 

в ассортименте. 
МАРГАРИН

"МОСКОВСКИЙ". 
Мии.партия - коробка

(20 кг), цена 7 8DD руб. за кг. 
Форма оплаты любая. 
Постоянным клиентам 

отпуск под реализацию. 
Доставка транспортом 

предприятия.
Тел, раб. 21-23 01.

t.PL. ' ■ s'4&-.:.k.= КРАСНОДАР
стенки "Альтернатипа" 

|д Д б Ш 1  "Мария"

СТЕНКА "Зеркальная" 
ОФИСНАЯ MFT ! ЛЬ

Щ Ш Ш Ш т Ш Ш Ш Ш ' кухни
В  ПРИХОЖИЕ

Иркутский тр. ,15, 
(ДОСААФ), 2 эт.

' ПРОДАЖА В 
КРЕДИТ 

1-2 месяца

ВЫСТАВКА
ПРОДАЖА
МЕБЕЛИ

94.000
воздухоочиститель 
кухонный 150.000
КУХОННЫЕ КОМБАЙНЫ
«Алтай»
«Энергия»

150.000
160.000

КОВРЫ
пр-ва Франции, Бельгии, раз
меры: 200x290, 235x330,

п /ш , Киргизия, 2x3 260.000
п/ш, Турция, 1.5x2.5 158.000
ТОВАРЫ ПРОИЗВОДСТВА 
Ч ЕХОСЛО ВАКИИ ' ^
столовые, чайные и кофей
ные сервизы; богемские хрус
тальные люстры.
ПОСУДА
с тефлоновым покрытием, 
в ассортименте.
ИЗДЕЛИЯ ИЗ ПЛАСТМАССЫ
тазы, ведра, и др. изделия 
в ассортименте.

bJoJn t e r m e d
приглашает всех, 

желающих похудеть, 
19 декабря в 21 час. 

на курс
психокоррекции 

избыточного веса.
всего три ночи - 
и Вы решите не 

только эту, но и 
другие личные 

проблемы!
На Ваши вопросы 

ответят 
по телефонам: 

21:32-45, 21-03-27. 
Здесь же - предва
рительная запись 

на вечерние сеансы.

ЗУБНАЯ ПАСТА ..
производства Болгарии, 
в ассортименте 1 .100-1 .800  

т

различных расцветок шири
ной 2, 2 .5, 3.66 и 4 м по цене 
22 тыс. руб. за 1 кв.м.

СГУЩЕННЫЕ
М О Л О К О

и  с л и в к и

Постоянно, 
любое количество. 
Тел. 77-28-77.,

РОЗНИЧНАЯ ТОРГОВЛЯ
ул.Кулева, 26 (ДК ТИЗа). 
Проезд авт. N 19, 7 до ост. 
«Ул.Белинского».тел. 49-53-82.; 
ул.Нахимова, 18.
ОПТОВАЯ ТОРГОВЛЯ
тел. 26-96-03

© * Янсон &СВ»

ПКФ "Бийский машиностроитель
ный завод" предлагает со склада 

в Томске:

МИКРОАВТОБУСЫ,
"П икапы " на ш асси  УА З, 

"автомагазин", "вахты", 
"фермеры" на шасси ГАЗ-3307.
тел. 44 -09 -67 , 49 -12 -80

ЗАПЧАСТИ
К КамАЗу:

- поршневая группа 
- 720 тыс.руб.; 

диски сцепления: ведущий 
средний - 175 тыс.руб., 
ведомый - 170 тыс.руб., 
нажимной - 370 тыс.руб.;
- маховик - 370 тыс.руб.

Мини-трактор
(тележка самоходная 

ТС -350) - 2 500 000  руб.; 
плуг - 200 тыс.руб.; 

сцепка навесная 
- 30 тыс.руб.

тол. 2 6 -6 6 -0 0 , 2 1 -09 -71 .

цемент в мешках, Д ВП , шифер, 
нефтебитум, стекло оконное, 
кирпич красный, пиломатериал 
хвойных пород, вагонку, поддо
ны для кирпича, штакетник, 
трубы стальные ф250, 377, гвоз 
ди 70-150 мм по цене 2 200 руб. 
за 1 кг, релин, кресла театраль 
ные, фланцы стальные, муфты  
ф15, 20, тройники ф 20, скобя  
ные изделия, напильники, по 
лотна ножовочные машинные, 
ножовки садовые, сетку тканую, 
топорища, поддоны душевые, 
радиаторы стальные, шпатели, 
штативы для теодолитов, авто
лампы, болты М -1 0 ...М -1 8 , ру
кава напорные ф38-51, прицепы 
тракторные 9 т, лесовоз МАЗ-509, 
трактор К-700А, автокран на базе 
КрАЗ, раковины стальные, 
злектроустановочные изделия, ло
паты штыковые, плиты дорожные, 
марши лестничные, плиты балкон
ные, перемычки, панели колонны. 

Цены на железобетонные изделия 
на 20 07а ниж е среднегородских.

. .. .

...............................

Обращаться но адресу 
г.Томск, ул. Мостовая, 7. 
Тел. 77-24-79,77-68-83.

НАСОСЫ:
Э Ц В  1 0 - 6 3 - 1 5 0  
Э Ц В  1 0 - 6 3 - 1 1 0  
Э Ц В  8 - 2 5 - 1 0 0  
Э Ц В  8 - 4 0 - 1 8 0  
Э Ц В  6 - 6 , 3 - 1 2 5  
Э Ц В  6 - 1 0 - 1 1 0  
Э Ц В  6 - 1 0 - 8 0  

К  9 0 / 5 5  
К М  1 0 0 /3 2  
К М  5 0 / 5 0  

К  2 0 / 3 0  
К  6 / 1 8  

Г Н О М  1 6 /1 6  
Т е л . 2 3 -4 9 -8 3 .

ЗАПАСНЫ Е ЧАСТИ КамАЗ
постоянно в продаже

поршневые группы, стартеры, ПГУ, ГУР, реак
тивные штанги, каретки синхронизаторов, энер
гоаккумуляторы, тормозные краны, сцепление, 
коленвалы, ТНВД, распылители, форсунки, реле, 
датчики, подшипники ступиц и многое другое.
Академгородок, гостиница "Рубин", к. 214. 

Тел. 25-98-97', с 9 до 17 час.

ШУБЫ мутоновые, 
разм. 44-50-й; 
нутриевые, 

разм. 46-56-и.
Тел. 76-07-20 , с 12 до 19 час. 

В субботу, воскресенье - 
с 10 до 17 час.

В И З И Т Н Ы Е  К А Р Т О Ч К И  
Б Л А Н К И

Штемпельная мастерская, 
ул.Советская, 47 , 

тел. 23 -1 4 -70 .

Печати и оснастка,
ксерокопирование.

ФАКС-
БУМАГА,

1 рулон - 
7 300 руб.;

свыше 
12 рулонов - 
6 900 руб. 

тел 2 1 -4 9 -2 2 .

йй УВАЖАЕМЫЕ ТОМИЧИ !
Приглашаем Вас в выставочный павильон 

Технопарка где Вы сможете посмотрет? и приобрести 
спальные гарнитуры "КАТЕРИНА" и '■долкн мягкой 
мебели из Болгарии, а также товары для ма г зрговое 
оборудование из Таиланда.

М ы  ждем Вас с 10.00 до 17.0® часе;: • к  адресу : 
г. Томск, ул. Вершинина, 76, телефон : (38J-2) 23-0015

ВСЕ ХОРОШО ВОВРЕМЯ!
И Н В Е С Т И Ц И О Н Н А Я  К О М П А Н И Я

СУПРИМЭКС ЦЕННЫЕ БУМАГИ

UPRIMEX 
ECURITIES;

® ©

ЛИЦЕНЗИЯ № 377
Департамент Финансов 

г . Москва
© ©

С И Г М А  « "
П РЕД Л А ГА ЕТ СО  С К Л А Д А  В КРА СНО ЯРСКЕ

Высота подъема 17 м. 
Вылет наружного края 
люльки 7.5 м. 
Грузоподъемность 300 кг. 
Угол поворота 280°. 
Масса 7350 кг.
Люлька на изоляторах, 
трехсекционная, 
телескопическая стрела.

АВТОПОДЪЕМНИК АП-17А 
на базе автомобиля 

ЗИЛ-431412.

П Е Ч А Т И  И О С Н А С Т К А

Штемпельная мастерская, 
ул.Советская, 47, 

тел. 23-14-70.
Визитные карточки, 

бланки, ксерокопирование.

ШОКОЛАДНЫЕ ИЗДЕЛИО
ф-ки Россия" (г.Самара), 14 наименований. 

Тел. 23-49-83.

Все виды услуг на фондовом рынке. 
Покупаем акции приватизированных предприятий 

у физических и юридических лиц. 
Приглашаем к сотрудничеству региональных дилеров.

Размещение временно свободных средств юридических лиц.

Тел.: (095) 443-61-08, 443-62.-11.

660079, Красноярск, ул.60 лет Октября, 105, 
телефакс (391-2) 365-852.

МАНДАРИНЫ
южно - китайские 
мировой стандарт

СТИРАЛЬНЫЕ
МАШИНЫ "ОХА"
- 150 тыс. руб.

Д оставка на дом .
тел. 2 3 - 1 3 - 9 7 .

Т е п .  в  Т о м с к е :  ( 3 8 2 - 2 )  2 2 - 5 1 ^ 9 0 :

Т О О  " А л ь ф а -Т "  

л и к в и д и р у е т с я .

ПРЕДПРИЯТИЕ

о з и м э к с
Э Л Е К Т Р О

1 Изготавливает И предлагает со склада в Екатеринбурге

З Л Е К Т Р О У С Т А Н О В О Ч Н Ы Е  И З Д Е Л И Я :
* розетки и выключатели скрытой и открытой проводки; 
♦вилки, электропатро'ны подвесные, потолочные, настенные; 
♦удлинители, Тройники, шнуры с литой вилкой; 
♦светильники промышленные, офисные и бытовые; 
♦электросчетчики однофазные.

У С Л У Г И  П О С Р Е Д И  И К О В  О П Л А Ч  ИВА К) ТС Я 

620014, г, Екатеринбург, ул. 8 Марта; 24.
(3 4 3 2 ) 2 2 - 6 2 -8 4 ,2 2 -6 2 -8 6 .

&
А

Ч а й н а я  к о м п а н и я  
U N E S IS

п о с т о я н н о  п р о д а е т  
„  н а с т о я щ и й  

Ц Е И Л О Н С К И И  Ч А И  
в ы с ш е го  к а ч е с т в а  

с с е р т и ф и к а т о м  S G S  
п о  н и з к и м  ц е н а м  

о т  1 .4  д о  2 .7  U S D / к г .
Факс в Екатеринбурге: 

(343 -2 ) 58 -6 4 -22 , 
телекс 721038  NESIS.

Салон Торговое оборудование
Предлагает со склада в Екатеринбурге

Весы (6, 20, 100 кг)
Гири
Чековую ленту
Витрины
Прилавки
Горки, стеллажи
Холодильное оборудование
6 2 0 0 1 4 , ул . В ай н ер а , 40 , ко м . 305  

тел. ( 3 4 3 2 )  2 2 - 6 2 - 8 8  2 2 - 6 2 - 8 6  5 1 - 8 4 - 4 4

М Ы  СО ЗД АЛ И  НОВЫ Й "СО Ю З"
Адреса, телефоны:

пр.Ленина, 86 
(гост. «Северная»);

-  пер. 1905 года
(к/т им. И. Черных);

ул.Герцена, 78 (комб-т 
благоустройств);

Р У С Т О

Р У С Т  

М Т С

Р Ф Д  "

у  л .У  сова, 13 (ДК ТПУ);

- ул. Нахимова, 18 
(салон «Нежность»);

- ул. Шевченко, 62-а 
( Горэлектросети);

- ул.79-й Гв.дивизии 
(маг. «Оптика»);

ул.Б.Кука, 20 
(ДК «Авангард»);

СИСТЕМА ПРЕДПРИЯТИИ 
"СОЮЗ"

7

- ул.Мичурина, 4
(хим. -технологический 
колледж);

Прямые поставки! 
Удобные в обращении и хранении 

продуктов
МОРОЗИЛЬНИКИ-ЛАРИ

"ОРСК-115”
объемом 200 литров, цены доступные, 

предлагает техноторговый центр
"О Р М Е З -ТО М С К -С Е Р В И С ".

Мы не только торгуем, но и произво
дим гарантийный ремонт. 

Гарантия - 3 года, доставка 
и подключение - бесплатно. 

Здесь же производим ремонт бытовых 
холодильников всех марок. 

О бращ аться: ул .Т в ер ская , 9 0 .  
Тел. 2 1 - 6 7 - 8 1  (днем), 
4 4 - 2 7 - 3 0  (вечером).

ВОДКА "Столичная”
(г.Москва,з-д "Кристалл");

сок яблочный,
натуральный, 1 л, тетрапак; 

консервированная продукция 
(Болгария): лечо,огурцы, 

помидоры.
Д оставка. Тел. 2 2 -4 4 -0 2 .

ТЕАТР ДРАМ Ы
П о сто я н ств о "  - 1?15 декабря. "Ж енское постоянство" - 19.

ТЕАТР СТУДИЯ "ИНТИМ -
15 д екабря. "Котята к празднику" - 19.

Э М А Л Ь
БЕЛАЯ, ГОЛУБАЯ,

в банках по 3,5 кг,
от 21 000 руб. до 24 150 руб.;
ЭМАЛЬ ПОЛОВАЯ,

в банках по 3 кг, 
от 16 000 руб. до 19 150 руб. 

Тел. 7 6 -6 5 -4 8 .

КИНО
В КИНОТЕАТРАХ 

ОКТЯБРЬ-
15 д екабря . Королева М арго” 

(Ф ранция-И талия-Германия) - 9
{льг.), 12, 15 , 18. "Тюряга" (США, 
ооевик) - 9 -3 0  (п ы Л , 1 1 -3 0 , 1 3 -3 0 ,

ПРОДАМ гостинку в Советском
•е. 2-и  этаг- ------  —
11 с 9 .0 0  ,

р -н е . 2-и  этаж , есть ванна. Тел . 44  
5 7 -11  с 9 .0 0  до 2 0 .0 0 .  

ЗАБРАВШ ЕГО "

- _J  (льг.),
1 5 -3 0 , 1 7 -3 0 , 1 9 -3 0 . "Нулевой до
пуск” (СШ А, боевик) - 12л 14, 16, 18.

О диплом ат с д о ку 
ментами из а /м  В А З -2 105  на К а т 
т а к е -1 6  д екабря, просьба вернуть 
за  хорош ее в ознаграж дение. Тел. 
7 8 -5 5 -0 2 , 7 8 -5 3 -8 7 .

ПРОДАЮ  В А З -2 1 0 9 3  19 94  г. вы
пуска. Тел^ 4 9 -2 6 -5 3 .

-  пр. Академический, 
16 (гост. «Рубин»).

В Северске:

- ул.Курчатова, 2;
-  ул.Парковая, 9.

С 17 ноября 1994 года премия селенга 
составляет 6 рублей на полную тысячу.

А КЦ И О Н Е Р Н О Е  О Б Щ ЕС ТВ О

"К О Р О "  
О Б У В Ь  ш 

НАТУРАЛЬНЫЕ
к о ж и

АО "КОРС" закупает 
мокросоленые шкуры 
крупного рогатого скота 
(свыше 14 кг штука) в 
неограниченном количе
стве от частных лиц, 
крестьянских хозяйств, 
акционерных обществ, 
мясокомбинатов.
По бартеру предлагает  

мужскую , ж енскую , 
детскую зимню ю  обувь, 

сыромять.
Обращаться: 

г.Новосибирск, 
ул.Сухарная, 36.

Тел. 2 6 - 5 3 - 9 7 ,  2 8 - 7 9 - 1 9 .

РОДИНА’'
15 д екабр я . "Безжалостны е  

лю ди" (СШ А, ком едия) - 10 (л ьг.), 
12 , 14 , 16 , ife, 2 0 .

им.М.ГОРЬКОГО
15 д екабря. "Клиент" (СШ А. трил

лер) - 11 , 1 3 -1 0 , 1 5 -2 0 , 17 -d o , 19- 
4 0 . "Ползком от гангстеров" (СШ А,

ПРОДАЮ  недорого трактор Д Т -7 5  

№ Ж ™ РЬ -Э 4 $ 3 .С
-сам освал . Тел.

ком едия) - 12, 14, 16. 18. 20 .
•{СИБИЙСкИЁ бГНИ’

15 екаоря .________  П роисш ествие"
ан тастичесгии  трил лер) - 
4. 16. 18 , 2 0 .

С Й Б Й РЯ К"

БЛАГОДАРЮ
От всей душ и выражаю глубокую  

признательность коллективу об
ластного управления инкассации, 
работникам бывш его ресторана  
'Север" и ресторана "Осень" за ор
ганизацию  и помощь в похоронах  
моей мамы, ХОХЛОВОЙ М арии Ива
новны.

Дочь, Зиборспа Л. С.

15  д екаб р я . "Р э м б о -2” (СШ А, 
боевик) - 14 , 16 , 18, 2 0 .

Ч А С Т Н О Е
двухкомнатнуюКУП Л Ю  од но -, . . .  

квартиру в Кировском , Советском  
р -н а х ^ Т е л . 2 2 -4 7 -0 3 .

КУП ЛЮ  тр е х -, четы рехкомнатную  
квартиру в Кировском , Советском  
р -н а х . Тел . 2 2 -6 0 -8 1 .

КУП ЛЮ  , д вух-, трехкомнатную  
Совет

l\ j в ■ а 2 a ) /а и у А , ■ р с л ь о м и  ■ м у па
квартиру в С оветском , Кировском  
р -н а х  или на К а ш тэко -1 . Тел. 7 6 -р -нах  35-Г "-8 0 , после 20  час.

ПРОДАЮ  капитальны": ,а р а ж  в р- 
н е  А Р З а, кухонный гарнитур пр-ва  
Герм ании , новый. Тел . 7 7 -3 0 -8 1 .;итаппл. ш -------- ------

ПРОДАЮ  новый В А З-2 1 0 4 3 . Тел.
7 -1 9 -4 2 , ве7 7 -1 9 -4 2 ,  вечером.

МЕНЯЮ  четы рехкомнатную  бла
гоустроенную  квартиру в кирпичном  
д о м е , 2 -й  э та ж , на две разные бла
гоустроенны е квартиры  в Октябрь
ском  р -н е . Тел . 4 9 -6 6 -4 2 .

ПРОДАЮ  В А З -2 1 0 5 3  (5 -ступ ен ч а 
тая  кор об ка). Тел. 7 7 -3 1 -5 0 .

ПРОДАЮ  а /м  “Б М В -3 1 6 "  19 84  г. 
вы пуска, требую щ ий косм етическо
го  рем онта , на ходу. Тел. 7 6 -7 4 -9 8 .  

М ЕНЯЮ  а /м  Л у А З -9 6 9 М  19 8 6  г.
вы пуска, в хорош ем  состоянии на

" е н т -  
Тел.

м еталлический  гараж  в м кр . Ц ент
ральном по д оговоренности. Т е "  
2 1 -2 7 -7 4 , вечером.

АК "Том ские мельницы" 
вы ражает глубокое  

соболезнование родным и 
близким по поводу смерти  

ветерана труда  
ГРЕБЕНЮКА

- А лександра Д м итриевича.

Акционерное общ ество  
"С ибгражданстрой" глубоко ско р 

бит о смерти  
ЕГОРОВА

А лександра Степановича  
и вы ражает глубокое  

соболезнование родным и 
близким покойного.

Коллектив ТОО "Реконструкция” 
скорбит по поводу кончины  

начальника предприятия  
ЕГОРОВА

А лександра Степановича  
и вы ражает глубокое  

соболезнование родным и 
близким покойного.

Вынос тела состоится  
15 декабря в 13 часов  

(ул. И . Черных, 8 5 , кв. 6 1 ).
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